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Curso de medicina da UCP 
é reconhecido no Paraguai 
O Conselho Nacional de Educação Superior do Paraguai inseriu no 
Registro Nacional de Ofertas Acadêmicas, Cadastro de Carreiras 
de Graduação, Programas de Graduação e Pós-Graduação de 
Instituições de Ensino Superior seis instituições, entre elas a 
Universidad Central Del Paraguay (UCP). A sessão foi comanda 
pelo presidente do Consleho, Hildergardo Gonzales Irala. Ao todo 
81 novos cursos foram inseridos no sistema.  PG. 06

INCLUSIVE EM MS

Jogalos traz games voltados 
à conectividade e tecnologias

Anatel começa
no domingo
bloqueio de 
celular irregular

A Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel)
informou ontem que irá co-
meçar a partir de domingo 
próximo, em dez estados, 
o processo de bloqueio de 
celulares irregulares, apare-
lhos adulterados, roubados, 
extraviados e não certifica-
dos pela Anatel. Segundo a 
agência, a medida atinge 
os usuários de celulares 
de estados das regiões 
Centro-Oeste, Sul, Norte e 
Sudeste. No Acre, Espírito 
Santo, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, Rio de Ja-
neiro, Rondônia, Tocantins, 
Santa Catarina, Paraná e Rio 
Grande do Sul, quem estiver 
utilizando aparelhos irregu-
lares, vai começar a rece-
ber a partir deste domingo 
mensagens alertando sobre 
o problema.

Delcídio entra com 
pedido de registro 
e disputa o Senado 
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Ex-senador Delcídio do Amaral pede registro para entrar na disputa deste ano

O ex-senador Delcídido 
do Amaral (PTC) entrou no 
final da tarde de ontem com 
pedido de registro de seu 
nome para concorrer a uma 
das vagas ao Senado da Re-
pública na eleição de outu-
bro. Ele deve ser o substituto 
da vaga que era do médico 
Cesar Augusto Nicolatti, que 

desistiu da candidatura ao 
Senado pelo PTC. A desis-
tência foi apresentada ao 
TRE-MS também ontem. O 
ex-senador convocou uma 
entrevista coletiva para hoje 
em Campo Grande, durante 
a qual pretende explicar em 
detalhes o que o levou a en-
trar na disputa. PG. 03

João Alfredo diz que prioridade
é Educação e fim da corrupção

Em campanha pelo Governo de MS, o 
advogado João Alfredo, do Psol, aponta 
como prioridade do partido a decência, 
a coerência e o combate à corrupção 

e afirma que “é por meio da educação 
que podemos reduzir as desigualdades 
sociais”. Segundo ele, o Psol optou por 
chapa pura porque “os demais partidos 

estão envolvidos em operações como a 
Lava Jato, Lama Asfáltica, Petrolão e nós 
evitamos estar coligados com partidos 
envolvidos nisso”. PG. 03

DIÁRIO MS

Advogado João Alfredo, candidato do Psol ao Governo de MS visitou o Diário MS ontem à tarde; ele visita Ponta Porã, Naviraí e Fátima do Sul hoje e amanhã

Prefeitura conclui o asfalto 
comunitário no Monte Carlo

Com investimentos de 70% do valor da 
obra, a Prefeitura de Dourados está con-
cluindo mais um projeto de parceria com a 
população, finalizando os serviços de asfalto 
comunitário que vai beneficiar moradores do 
Residencial Monte Carlo. O custo total da obra, 

estimado em R$ 4,8 milhões, contou com a 
contrapartida equivalente a 30% rateada en-
tre os moradores que aderiram ao plano. No 
Jardim Guaicurus, igualmente, a Prefeitura já 
executou mais de 70% da pavimentação de 
parte de oito ruas. PG. 08

A. FROTA

Asfalto no Jardim Monte Carlo foi executado por meio de parceria da Prefeitura de Dourados e moradores

Uma explosão de cores e 
muita animação. Os Jogos 
Publicitários – Jogalos 2018 
foram marcados por um 
show das equipes CMYK – 
Cyan (Ciano), Magenta (Ma-
genta), Yellow (Amarelo) e 
Black (Preto), que são cores 
utilizadas para impressão 
de materiais de comunica-
ção. O evento é desenvol-
vido pelos acadêmicos da 
disciplina de Marketing em 
Áreas Especiais do curso de 

Publicidade e Propaganda 
da Unigran, com o objetivo 
de disseminar os conhe-
cimentos trabalhados nas 
aulas de forma interativa e 
competitiva. Orientados pelo 
professor Oseias Iapequino, 
coordenador do projeto de 
extensão, a turma que orga-
niza é quem escolhe a temá-
tica. O professor menciona 
que, a cada edição, há uma 
evolução criativa nos games 
propostos. PG. 08
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Professor Oseias Iapequino, coordenador do projeto de extensão da Unigran
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A sociedade brasileira assistiu ontem mais 
uma jogada de marketing do governo federal 
quando o assunto é segurança pública: a insta-
lação pelo presidente da República, Michel Te-
mer, do Conselho Nacional de Segurança Públi-
ca e Defesa Social, no Ministério da Justiça. O tal 
conselho foi previsto na Lei 13.675, sancionada 
em junho também por Temer, com a promessa 
de criar o Sistema Único de Segurança Pública 
e a Política Nacional de Segurança Pública e 
Defesa Social. É sempre assim! Na teoria, nos 
projetos, nos discursos e nas promessas o Brasil 
tem a melhor segurança do planeta, mas na 
prática são mais de 62 mil homicídios por ano 
e toda sociedade apavorada. 

Desta vez surge a promessa que o Con-
selho Nacional de Segurança Pública e Defesa 
Social será composto por representantes da 
União, dos Estados, do Distrito Federal e dos 
municípios que vão propor diretrizes para 
prevenir e conter a violência e a criminalidade. 
O governo federal precisa entender que muito 
mais que propostas, a segurança pública precisa 
de ação, de comando, de vontade política para 
gerar os resultados que a sociedade precisa. 
De nada adianta criar um conselho que tenha 
atribuições, funcionamento e composição 
estabelecidos em regulamento, se na prática 

nada funciona. 
O que adianta anunciar a instalação 

de um conselho com o desafio de promover 
ações; de apoiar programas para aparelhar e 
modernizar os órgãos de segurança pública; 
de promover a qualificação profissional; de 
coordenar atividades de inteligência na área; 
e de desenvolver a doutrina de inteligência 
policial, se tudo isso fica apenas na promessa? 
Basta analisar o que ocorreu com o tal Sistema 
Integrado de Monitoramento de Fronteiras 
(Sisfron), que já consumiu mais de R$ 15 bilhões 
e ainda não apresentou qualquer resultado 
prático para o país. 

Criado com a promessa de revolucionar 
a segurança na faixa de fronteira, o tal Sisfron, 
que é operado pelo Exército Brasileiro, ainda 
não conseguiu impedir que o crime organiza-
do transforme as rodovias e estradas vicinais 
em corredores para o transporte de drogas, 
armas, munições e todo tipo de contrabando. 
Resultado: nenhuma das 122 cidades loca-
lizadas ao longo dos 16.886 quilômetros de 
fronteira, sendo 7.363 quilômetros de linha 
seca e 9.523 quilômetros de rio, lagos e canais 
ficará mais difícil, sentiu qualquer melhoria 
na segurança desde que o Sisfron entrou em 
operação. 

Uma bela mulher: 
o ponto de 

Alice Schuch (*)

Em reunião com uma amiga psicóloga 
sobre a inteligência ao feminino, surge a 
questão: você vê esse cenário melhorando no 
futuro? Do que precisa para isso? Responde 
ela: “vejo na realidade muitas de nós ainda 
andando para trás”.

De acordo com o médico psiquiatra aus-
tríaco Viktor Frankel, é inútil buscar provas 
teóricas do sentido da vida, pois este não 
é uma máxima uniforme válida para todos. 
Ainda segundo o autor, debater o sentido da 
vida sem realizá-lo seria negá-lo e, “uma vez 
que começamos a realizá-lo, já não é preciso 
discuti-lo, porque ele se impõe com uma evi-
dência que até a mente mais despudorada se 
envergonharia de negar”.

Você quer se tornar uma grande mulher? 
Precisa então conquistar aqueles títulos a fim 
de que uma vez decidida a estrada você possa 
realizar um progresso contínuo para si. Não é 
suficiente ser amada, bela, extraordinária por-
que mesmo quando acontece de encontrar-se 
ao interno de uma relação de business ou de 
um amor inteligente, para usufruir tais momen-
tos você precisa também se preocupar em ter 
os requisitos daquele nível almejado e ainda 
recordar-se sempre que, caso não queira an-
dar para trás, somente poderá permanecer ao 
interno de uma convivência até que esta seja 
funcional à realização do sentido da sua vida. 
O ideal seria manter sempre a possibilidade 
de progredir sozinha se preciso for e não é 
necessário sentir medo.

Quando uma mulher, por mais bela e in-
teligente que seja, coloca-se em uma estrada, 
deve recordar-se de adquirir uma autoridade, 
uma eficiência. Ademais, que futuro terá se 
não solidifica a sua presença com uma for-
mação de modo que possa fazer uma carreira 
de sucesso?

O ponto de ruptura, quando ocorre, está 
exatamente aqui: em algum grau não credita-
mos a nós mesmas capacidades concretas 
que nos deem garantia de independência, de 
autonomia psicológica, econômica, jurídica e 
política.

Em frente, amigas!

(*) Doutora, escritora, palestrante e pesquisadora do uni-
verso feminino.

As Eleições de 1998 em MS e o fim de um ciclo político
Wagner Cordeiro 
Chagas (*)

No ano de 1998, Mato Grosso 
do Sul experimentava o último ano 
da segunda administração de Wilson 
Barbosa Martins (PMDB). Esta gestão 
tinha características muito diferentes 
da primeira vez em que ele governou 
o estado, entre 1983 e 1986. O 
segundo governo Wilson foi marcado 
por dificuldades econômicas, pois foi 
preciso arrochar as finanças para qui-
tar dívidas herdadas da administração 
Pedro Pedrossian (PTB/1991-1994). 
Wilson Martins passou 2 anos e meio 
realizando reformas e economias, e 
somente a partir de agosto de 1997 
pode investir em algumas obras.Como 
consequência disso, diversos setores 
do funcionalismo público estadual, 
como professores, policiais, médicos, 
servidores do poder Judiciário, recor-
reram à greves para lutar por salários 
em dia.

Em nível nacional, o Brasil era 
administrado pelo presidente Fernan-
do Henrique Cardoso (PSDB), que 
implantava uma gestão baseada nos 
princípios neoliberais, tendo como 
marca maior a privatização de empre-
sas estatais. O dragão da inflação já 
não era mais o problema número 1 
do povo, no entanto, o desemprego 
e o tímido crescimento do PIB eram 
dificuldades enfrentadas pelo país 

naqueles tempos.
Foi sob esse contexto que 

ocorreu a campanha eleitoral de 
1998 em Mato Grosso do Sul. Os 
levantamentos de pesquisa no início 
daquele ano sinalizavam que o estado 
repetiria a polarização política nascida 
em 1980, pois quem liderava era o 
ex-governador Pedro Pedrossian. O 
governador Wilson Martins que tinha 
direito de concorrer à reeleição, devido 
à Emenda Constitucional aprovada em 
1997, optou por se aposentar da vida 
pública e indicou seu ex-secretário de 
Fazenda, Ricardo Bacha (PSDB), que 
se posicionava em segundo lugar. O 
PT indicou o então deputado estadual 
José Orcírio Miranda dos Santos, po-
pular Zeca do PT, ex-líder sindical dos 
bancários de Campo Grande. O PRONA 
concorreu com o servidor público Hei-
tor de Oliveira.

Esta disputa pelo governo foi 
uma das mais surpreendentes da 
história do estado, pois em pouco 
tempo a campanha da coligação Muda 
MS, liderada por 3 partidos de centro-
-esquerda: PT, PDT e PPS, empolgou 
o eleitorado sul-mato-grossense. A sur-
presa se deu no primeiro turno, quando 
da abertura das urnas (algumas delas 
eletrônicas), revelou-se a chegada de 
Zeca do PT, que saiu da terceira colo-
cação nas pesquisas e ultrapassou 
o popular líder Pedro Pedrossian. Em 
primeiro lugar havia ficado o candidato 

do governo, Ricardo Bacha.
A disputa no segundo turno en-

tre Ricardo Bacha e Zeca do PT acirrou 
ainda mais a política estadual. Zeca 
obteve um apoio de peso a sua candi-
datura, de Pedro Pedrossian. Adesivos 
com a mensagem “Votei Pedro, agora 
sou Zeca” eram vistos em carros e 
casas por todo Mato Grosso do Sul. 
No entanto, o sentimento de mudança 
era o que mais havia contagiado a po-
pulação, principalmente os servidores 
públicos estaduais. No segundo turno 
deu Zeca governador. Era a primeira 
vez que um cidadão oriundo do meio 
sindical, da classe trabalhadora (ban-
cário), conquistava a chefia do poder 
Executivo por aqui. Esta eleição rom-
peu um ciclo que existia há 18 anos, 
qual seja a polarização entre Wilson 
Martins e Pedro Pedrossian à frente 
do governo.

Os deputados federais eleitos 
foram: Marisa Serrano e Marçal 
Filho, ambos do PSDB. O PT elegeu 
os primeiros deputados federais 
no estado: Ben-Hur Ferreira e João 
Grandão. Os demais foram: Waldemir 
Moka (PMDB), Flávio Derzi (PPB), 
Pedro Pedrossian Filho (PFL) e Nelson 
Trad (PTB).

Para deputado estadual 
elegeram-se: Londres Machado, 
Waldir Neves, Roberto Orro, Mu-
rilo Zauith, Flávio Kaiatt e Akira 
Otsubo, todos do PSDB. Do PMDB: 

Celina Jallad, Onevan de Matos, 
Antônio Braga e Nelito Câmara. 
Pelo PTB: Ary Rigo, Antônio Carlos 
Arroyo, Paulo Corrêa e Cícero de 
Souza. Do PDT: Loester Nunes, 
Pastor Reginaldo, Luizinho Tenório 
e José Monteiro. Pelo PFL: Jerson 
Domingos, Maurício Picarelli e Zé 
Teixeira. O PPS estreou com San-
dro Fabi e Geraldo Resende. O PT 
encolheu na Assembleia Legislati-
va, e elegeu apenas Laerte Tetila.

Ao Senado foi escolhido o ex-
-prefeito de Campo Grande, Juvên-
cio César da Fonseca (PMDB), em 
disputa com Carmelino Rezende 
(PPS), Saulo Queiroz (PFL), Marcos 
Santos, o Bafo (PRONA) e Marcos 
Monje (PSTU).

Para presidente da Repúbli-
ca foi reeleito Fernando Henrique 
Cardoso (PSDB). Era a primeira vez 
que isso acontecia no Brasil.

(*) Mestre em História pela UFGD 
(Universidade Federal da Grande 
Dourados) e professor residente 

em Fátima do Sul. Pesquisa sobre 
história política de Mato Grosso do 
Sul desde 2007 e é autor do livro 

“As eleições de 1982 em MS” 
(Life Editora, 2016). Os artigos 

anteriores desta série foram 
publicados nas edições do Diário 
MS dos dias 19/07 (Caderno 2), 
06 e 22/08, 05 e 11/09/2018 

(pág. 2).

Que destino terá seu voto?
Ciro José Toaldo (*)

Faltando poucos dias para 
encerrar a campanha eleitoral de 
2018 é fundamental que o cidadão 
conscientize-se de que são seis 
votos que devem ser registrados 
na urna eletrônica. Primeiro será o 
voto para deputado federal, depois 
a deputado estadual, em seguida a 
dois senadores, depois para gover-
nador e finalizando para presidente 
da república!

Esta não é uma eleição qual-
quer, pois haverá, no dia sete de ou-
tubro, nos 5.570 municípios do país 
o pleito que atingirá 147 milhões de 
eleitores e envolverá o trabalho de 
dois milhões de pessoas.

Neste artigo, faço uma rá-
pida abordagem a respeito dos 
cargos disputadas nesta eleição, 
para o cidadão ter consciência de 
que seu voto não tem preço, mas 
consequência. Não há como focar 
todo o país, mas analisarem os 
dois estados, onde o artigo circula: 
Mato Grosso do Sul (MS) e Santa 
Catarina (SC). 

Sendo o primeiro voto para 
deputado federal, saiba que ele irá 
compor a Câmara dos Deputados, 
formado por513 cadeiras, junto 
com o Senado compõe o Congresso 
Nacional em Brasília. O Deputado 
Federal legisla sobre assuntos de 
interesse nacional, propõe leis e 
pode mudar as contidas na Cons-
tituição. O MS tem oito vagas para 
esta Câmara e 124 candidatos dis-
putam estas vagas; já em SC, são 
16 vagas disputadas por 248can-
didatos. São Paulo tem o maior 
número de cadeiras nesta Câmara, 
70. Os estados do AC, AM, AP, DF, 
MT, MS, RN, RO, RR, SE e TO tem 
o menor número de representante, 
com oito parlamentares.

O segundo voto é para depu-
tado estadual, este ocupará uma 
vaga na Assembleia Legislativa, 
ele deve legislar de acordo com os 
interesses da população, desde 
que não entre em conflito com as 
normas federais ou municipais e 
deve fiscalizar o trabalho do gover-
nador de seu estado. No MS são 24 
cadeiras que compõe a Assembleia 

Legislativa em Campo Grande e são 
351 candidatos que disputam estas 
vagas. Em SC são quarenta cadei-
ras para a Assembleia Legislativa 
em Florianópolis, disputadas por 
465 candidatos. 

O terceiro e quatro voto e 
para Senado, o mais importante 
organismo da república que é ocu-
pado pelos senadores. Atualmente 
o Brasil tem 81 senadores, sendo 
três de cada estado. O senador 
tem um mandato de oito anos e 
ele representa um estado da fede-
ração. A eleição é feita por meio 
proporcional, onde a renovação 
das vagas é parcial, ou seja, numa 
eleição se elege um e na outra, 
como deste ano, serão eleitos dois. 
O senador participa das comissões 
do Senado, sempre defendendo os 
interesses da nação, seja no campo 
legislativo, fiscal, dentro outros. 
Tanto no MS com em SC são 14 
candidatos que disputam as vagas 
para o Senado. 

O quinto voto é para gover-
nador que deve administrar seu 
estado. E, neste pleito serão eleitos 

27 governadores. No MS são seis 
candidatos e em SC são nove que 
disputam o cargo ao governo do 
estado. 

O último voto é para o cargo 
de presidente que será eleito para 
ser Chefe de Estado e de governo 
da República Federativa do Brasil, 
para os próximos quatro anos, 
será disputado por 14 candidatos.

Meu amigo leitor que será 
eleitor nas eleições do próximo 
dia sete de outubro. É importan-
tíssimo ter informações sobre es-
tes seis votos. Não seja omisso, 
covarde ou um descomprometido 
com sua nação! Torne-se um 
cidadão nobre que aproveita do 
principio democrático para buscar 
mudanças em seu país! Caso você 
não vote conscientemente ou 
“pega ao para votar em alguém”, 
não reclame nos próximos quatro 
anos!

Pense nisto e vote cons-
ciente.

(*) Mestre em História. Professor 
em Naviraí.
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Semana do trânsito
O Dia Nacional do Trânsito 
é comemorado em 25 
de setembro, data que 
está inserida na Semana 
Nacional do Trânsito, que 
ocorre anualmente entre 18 
e 25 de setembro. São dias 
em que se incrementam 
as ações voltadas às 
regras que regem a forma 
de circular de pedestres, 
ciclistas, motociclistas e 
motoristas em geral. E com 
tanta violência no trânsito, 
se informar sobre o tema 
sempre é saudável. 

Pluralista
Conhecido vereador de uma 
Câmara na Grande Dourados está 
botando os pés em diversas barcas 
eleitorais. O moço é mesmo um 
‘avião’, pois já conseguiu ser feliz 
com candidatos de quatro partidos 
diferentes. Sempre prometendo o 
apoio total de seu grupo. Que coisa, 
hein!
…

Garoupas
Nem mesmo o excesso de chuvas 
dos últimos dias permitiu às ‘garou-
pas’ circularem pelo Estado afora. 
Assim, os mais afoitos pescadores já 
estão reclamando pra tudo quanto 
é canto. Todo mundo aguardando 
as fisgadas no anzol e não aparece 
nem belisco na vara.
…

TRE
O Tribunal Regional Eleitoral de 
Mato Grosso do Sul (TRE-MS) inicia 
amanhã o procedimento de gera-
ção das mídias que irão carregar as 
urnas para as eleições de outubro. 
Os trabalhos começam cedinho no 
Fórum Eleitoral de Campo Grande e 
serão presididos pelo juiz membro 
do TRE-MS, Cezar Luiz Miozzo, e da 
Comissão de Geração de Mídias do 
TRE-MS.
…

TRE, ainda
Representantes do Ministério Público, 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB/
MS), fiscais de partidos políticos e 
coligações foram convidados a acom-
panhar, segundo release distribuído 
ontem à tarde pela assessorial de 
imprensa do TRE.
…

Mais TRE
O procedimento tem por finalidade 
gerar os dados oficiais que serão ins-
talados nas urnas eletrônicas de todo 
o Estado, como o sistema de votação, 
nome, número e foto dos candidatos, 
além dos dados dos eleitores de cada 
seção.
…

TRE, seções
Ainda de acordo com o release, serão 
preparadas mídias para 6.853 seções 
eleitorais, entre memórias de resulta-
do de votação, memória de resultado 
especial, flashes de carga e flashes de 
votação.
…

Ranking
O dia ontem movimentou as coorde-
nações de campanha ao governo de 
MS diante da divulgação logo cedo 
do último levantamento feito pelo 
Instituto Ranking Comunicação e 
Pesquisa. De acordo com o instituto, 
o levantamento foi realizado entre os 
dias 11 e 16 deste mês, quando foram 
ouvidos 1.200 eleitores em 20 muni-
cípios.
…

Ranking, dados
De acordo com o instituto, a pesquisa 
apresenta um intervalo de confiança 
em 95% e margem de erro de 2,83% 
para mais ou para menos, e está 
registrada na Justiça Eleitoral com 
os números MS-00919/2018 e BR-

08846/2018.
…

Ranking, empate
Na pesquisa estimulada, o governador 
Reinaldo Azambuja (PSDB) e o juiz 
Odilon de Oliveira (PDT) estão tecnica-
mente empatados. O tucano aparece 
com 30,08% e o pedetista tem 28,33% 
das intenções de voto. 
…

Ranking, outros
Junior Mochi (MDB) aparece com 
16,41%, Humberto Amaducci (PT) está 
com 4,58%, Marcelo Bluma (PV) tem 
2,75% e João Alfredo (PSOL) está com 
2%. Brancos, nulos e indecisos somam 
15,85%.
…

Ranking, espontânea
Já na pesquisa espontânea, Azambuja 
está com 19,58%, seguido de Odilon 
com 18,41%. Depois aparecem Mochi 
com 9,66%, Amaducci com 2,91%, 
Bluma com 1,83% e João Alfredo com 
1,41%. Neste caso, brancos, nulos e 
indecisos chegam a 46,20%.
…

Ranking, rejeição
O instituição também mediu a taxa de 

3 federais
Três candidatos de Dourados à Câmara Federal prestigiaram o churrasco benefi-
cente promovido pelo Rotary Clube Guaicurus, domingo. O evento aconteceu na 
sede da Colônia Paraguaia e lá estiveram o vereador Alan Guedes (DEM), a radia-
lista Keliana Fernandes (Pros) e a professora universitária Zélia Nolasco (MDB). 

rejeição dos 6 candidatos ao governo 
de MS. O mais rejeitado é Azambuja 
(21,33%), seguido de Bluma (10,91%), 
Odilon (10,66%), Mochi (6,33%), Ama-
ducci (6%) e João Alfredo (4,91%). 
Brancos, nulos e indecisos somam 
39,86%.
…

PV
Candidato a governador pelo Partido 
Verde, Marcelo Bluma chegou ontem 
à tarde em Dourados para participar 
do debate promovido à noite pela 
Grande FM. Ele iria pernoitar na 
cidade, onde hoje cumpre agenda 
que começa com visitas a órgãos de 
imprensa.
…

Psol
Quem também permanece na região 
é o candidato a governador pelo Psol, 
João Alfredo. Ele vai visitar diversas 
cidades hoje e amanhã, incluindo 
Ponta Porã, Naviraí e Fátima do Sul. 
…

Polaco
O corretor José Ricardo Guitti Guima-
ro, o Polaco, se apresentou à Polícia 
Federal no meio da tarde de ontem, 
em Brasília. Ele era considerado 
foragido desde quarta-feira passada, 
quando ocorreu a Operação Vostok, 
que investiga esquema de concessão 
de créditos irregulares de imposto à 
empresa JBS.
…

João Alfredo priorizará a Educação
Candidato a governador pelo Psol diz que diferencial são coerência, decência, combate à corrupção e o fim das prioridades
JOÃO CARLOS TORRACA

Advogado com 
especialidade em 

direito público, 
João Alfredo, 55 

anos, candidato a 
governador de MS 
pelo Psol, carrega 
como bandeira de 

campanha o que 
anuncia como 

“diferencial” do 
seu partido, que 

são “a coerência, a 
decência, o combate 

à corrupção e o 
fim das prioridades 

e tendo como 
prioridade a 
educação”. 

Em visita ao Diário MS na 
tarde de ontem, o candidato 
disse que a Educação é a 
principal preocupação do 
Psol, “pois é através da Edu-
cação que podemos reduzir 
as desigualdades sociais. 
Com a proposta orçamentária 
para o ano que vem em mãos, 
o candidato disse que é pre-
ciso que o eleitor saiba que 
o orçamento estadual para 
2019 será de R$ 16 bilhões. 
“O Estado tem por obrigação 
investir 25% deste valor em 

Educação; hoje o orçamento 
para o setor pé da ordem de 
R$ 1,5 bilhão”, ou seja, pouco 
mais de 10% do orçamento 
2018, de 14,4 bilhões.

“Nós queremos valorizar 
o professor e valorizar o ad-
ministrativo, que não têm 
reajuste há quatro anos; e 
queremos dotar as salas de 
aula, para dar conforto aos 
professores e aos alunos, de 
aparelhos de ar condiciona-
do”.

Ainda na área de Edu-
cação João Alfredo propõe 
investir na criação da cozi-
nha-piloto para que possa 
oferecer uma merenda pa-
dronizada. “Hoje se gasta 47 
centavos por aluno/dia na 
merenda; é muito pouco, não 
se pode comprar nem meia 
maçã”, diz, reafirmando que 
em eventual governo do Psol 
investirá maciçamente em 
saúde e educação.

Outra proposta do candi-
dato é melhorar as condições 
dos professores a partir de 
políticas de valorização da 
categoria, com a criação de 
uma comissão permanente 
de avaliação “para que os 
professores possam ter um 
décimo quarto salários se 
atingir a meta e um décimo-
-quinto se atingir 10% além 

da meta. Então nós queremos 
tirar de algumas secretarias, 
enxugar o Estado onde ele 
deve ser menor para investir 
maciçamente em educação 
e, também, em saúde, segu-
rança e habitação”.

O candidato do Psol foi 
professor durante quatro 
anos na UFMS (Universidade 
Federal de Mato Grosso do 
Sul), em Campo Grande e 
se apresenta como “craque 
em orçamento”. Ele ensina 
que todo cidadão que almeja 
disputar um cargo público, 
principalmente no executivo, 
deve entender um pouco de 
orçamento. 

João Alfredo diz que o 
Psol optou por lançar chapa 
pura, para todos os cargos 
que disputa, “justamente 
porque as outras coligações, 
os outros partidos, estão en-
volvidos em operações como 
a Lava Jato, Lama Asfáltica, 
Petrolão; e nós evitamos estar 
coligados com partidos en-
volvidos nisso, porque o Psol 
não tem um só parlamentar 
ou uma só pessoa envolvida 
com qualquer tipo de fal-
catrua”. Ele terá como vice 
a agricultora familiar, Dina 
Freitas. O Psol lançou 12 can-
didatos a deputado estadual e 
seis a deputado federal, além 

de um candidato ao Senado.
Sobre a Operação Vostok, 

deflagrada na semana passa-
da para apurar suposta distri-
buição de propina a políticos 
do Estado, João Alfredo disse 
se tratar de uma “tragédia 
anunciada”, um evento “es-
candaloso e vergonhoso para 
o Mato Grosso do Sul”.

Sobre o fundo Partidá-
rio, observa que “enquanto 
tem partidos aí recebendo 
três, quatro milhões, o fun-
do partidário para a minha 
candidatura majoritária re-
cebe R$ 15.143 e nós vamos 

fazer a campanha com esses 
recursos, procurar dar visibi-
lidade da campanha através 
da mídia, das redes sociais e 
dos espaços que estão nos 
dando”.

Em relação às pesquisas, 
que colocam o Psol com um 
dos menores percentuais 
entre os eleitores de MS, o 
candidato ameniza com o 
fato de ser o candidato com 
menor rejeição entre todos 
os postulantes ao gover-
no “e há, ainda, segundo a 
última pesquisa veiculada, 
praticamente 50% de indeci-

sos. Então, nós temos ainda 
muito a crescer, há grande 
possibilidade de revertermos. 
É uma eleição totalmente 
imprevisível”.

João Alfredo disputou 
três eleições para prefeito 
em Ribas do Rio Pardo e uma 
de vice-prefeito, sendo eleito 
em 2010, mas renunciou ao 
cargo 18 meses depois, por 
não concordar a gestão do 
prefeito. À época, oito dos 11 
vereadores da cidade foram 
afastados, no episódio que fi-
cou conhecido nacionalmen-
te como a ‘farra das diárias’.

João Alfredo, candidato do Psol, visitou o Diário MS acompanhado pelo professor Enio Ribeiro, candidato a deputado estadual

DIÁRIO MS

Delcídio do Amaral entra com registro para 
concorrer ao Senado pelo PTC ainda este ano

O ex-senador Delcídio do Ama-
ral (PTC) entrou no final da tarde 
de ontem com pedido de registro 
de seu nome para concorrer a uma 
das vagas ao Senado da República 
na eleição de outubro. Ele deve ser 
o substituto da vaga que era do 
médico Cesar Augusto Nicolatti, 
que desistiu da candidatura ao 
Senado pelo PTC.

A desistência foi apresentada 
ao TRE-MS (Tribunal Regional Elei-
toral) de Mato Grosso do Sul tam-
bém hoje. O pedido de candidatura 
de Cesar Nicolatti foi deferido no 
dia 31 de agosto. Ele é o presidente 
do PTC em Campo Grande. 

De acordo com a juíza eleitoral 
Elizabete Anache, ouvida pelo 
jornal ‘A Crítica’, o pedido de de-
sistência é regular e o PTC precisa 

indicar um substituto, caso ainda 
queira concorrer ao Senado.

O ex-senador convocou uma 
entrevista coletiva para hoje em 
Campo Grande, durante a qual 
pretende explicar em detalhes o 
que o levou a entrar na disputa.

No início da noite de ontem, 
ele falou por telefone com o Diá-
rio MS. “Decidi ser candidato ao 
Senado da República em respeito 
aos mais de 820 mil votos que 
recebi na eleição passada e que 
me foram tirados de forma injusta”, 
frisou.

“Fizeram uma grande injus-
tiça comigo, mas graçs a Deus 
fui absolvido e inocentado pelas 
falsas acusações que levaram à 
perda do mandato de senador”, 
acrescentou.

Ressaltou que será uma cam-
panha “curtíssima”, mas que está 
pronto para “arregaçar as mangas 
e andar pelas ruas”. Disse que 
pretende preparar o material de 
campanha e mobilizar sua equipe 
para que seu discurso alcance 
todos os eleitores do Estado.

“Sei que posso e consigo fazer 
pelo desenvolvimento de Mato 
Grosso do Sul, vamos discutir 
um projeto de desenvolvimento 
que gere emprego, mas também 
focado na saúde e na educação, 
essenciais para o desenvolvimen-
to de nosso povo”. 

Delcídio do Amaral finalizou 
afirmando: Sou candidato e vou 
pedir o voto de todos, para jun-
tos resgatarmos o que nos foi 
tomado.

Delcídio disse que enquanto foi senador conseguiu investimentos que passaram dos 2 bilhões de reais para MS

ARQUIVO/AGÊNCIA BRASIL/FÁBIO RODRIGUES POZZEBOM
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Meirelles detalha a setor produtivo de MS 
como pretende recuperar a economia
Em Campo Grande, ex-ministro da Fazenda também ouviu as principais propostas de produtores do Estado

O candidato 
à presidência 
da República, 

Henrique Meirelles, 
acompanhando 

de Junior Mochi , 
candidato ao governo 

de Mato Grosso do 
Sul, ambos do MDB, 
participaram ontem 

(17), de encontro 
com o setor produtivo 

de Mato Grosso 
do Sul, em Campo 

Grande. Na ocasião, 
o presidenciável 

apresentou na Fiems 
(Federação das 

Indústrias do Estado 
de Mato Grosso do 

Sul) as suas principais 
propostas de governo 
e ouviu as demandas 
do setor empresarial 

do Estado. Em 
seguida, o candidato 

cumpre agenda em 
Ponta Porã.

Henrique Meirelles, ex-
-ministro da Ministro da Fa-
zenda e Previdência Social, 

trouxe como carro chefe 
do programa de governo, a 
recuperação da economia 
onde pretende retomar o 
crescimento econômico do 
Brasil. Além disso, Meirelles 
planeja fomentar a geração 
de empregos no País, onde 
mais de 13 milhões de pes-
soas estão desempregadas. 

“Recuperar a economia 
e retomar o crescimento 
serão prioridades. Sabemos 
que, quando a economia 
melhora, tudo melhora. Mas 
a recuperação é lenta, não 
acontece da noite para o 
dia. E somente quem tem 
experiência, vontade e cre-
dibilidade poderá devolver 
ao Brasi l  uma economia 
forte e com muito mais em-
pregos”, afirma o candidato 
no site oficial de campanha.

MOCHI
Na últ ima sexta-feira 

(14), Junior Mochi também 
esteve reunido com o setor 
produtivo do Estado em um 
encontro realizado na sede 
da Fiems. Mochi colheu as 
demandas apresentadas 
pela principais instituições 

do setor produtivo,  que 
após analisadas pela equipe 
técnica responsável pelo 
programa de governo do 
candidato ao Estado. 

PONTA PORÃ
À tarde, Meirelles seguiu 

para Ponta Porã, onde tinha 
agendadas uma reunião 
na Associação Comercial e 
uma caminhada no centro 
da cidade.

Ainda na Capital, afirmou 
que o combate ao crime 
organizado e ao tráfico de 
drogas passam pela tec-
nologia. O candidato afirma 
que violência se combate 
com inteligência e defende 
o uso do satélite geoes-
tacionário no Brasil para 
mapear toda a extensão da 
fronteira: “Sabemos que, 
pr incipalmente no Mato 
Grosso do Sul, por conta da 
grande extensão de frontei-
ra seca, é exatamente onde 
a presença da tecnologia e 
do satélite, mapeando tudo, 
é absolutamente funda-
mental. E a partir daí, preci-
samos de ações rápidas de 
policiamento na fronteira, 

de mobi l ização de pol i-
ciais, de maneira que nós 
possamos bloquear com-
pletamente a importação 
de armamentos ilegais e o 

aumento da violência”.
Meirelles também defen-

deu a necessidade de uma 
negociação diplomática “fir-
me” com os países vizinhos. 

Na avaliação do candidato 
do MDB, não basta reforçar 
a segurança apenas de um 
dos lados da fronteira.

DIVULGAÇÃO

Henrique Meirelles foi recepcionado por correligionários do MDB e cumpriu agendas em Campo Grande e Ponta Porã

Mochi cresce em pesquisa e Meirelles comemora resultado
A ascensão de Junior Mochi nas pes-

quisas de intenção de voto contagiou até 
mesmo o candidato à presidência Henrique 
Meirelles, MDB, que desembarcou em Cam-
po Grande nesta segunda-feira (17), onde 
foi recebido pela militância no Aeroporto 
Internacional da Capital.

Durante evento na Fiems (Federação 
das Indústrias do Estado de Mato Grosso 
do Sul) Meirelles mostrou-se feliz com a 

pontuação e arrancada que pode levar Ju-
nior Mochi ao segundo turno. Em oito dias, 
Junior Mochi cresceu 315%, onde saltou 
de 5,25% em 9 de setembro para 16,41% 
neste 17 de setembro. O candidato cresce 
1,5 ponto percentual por dia. 

“Estou aqui entusiasmado com a can-
didatura do Junior Mochi, mas preciso 
combinar com ele. Temos uma dificuldade 
para definir os horários de posse. Uma para 

o próximo governador e outra para a vitória 
do senador Moka”, brincou o presidenciável.

INVESTIMENTOS PARA MS
Se eleito, Meirelles disse que vai traba-

lhar junto com o Mochi para trazer inves-
timentos para Mato Grosso do Sul. “Vamos 
trabalhar em parceria com o governo fede-
ral e o de Mato Gross do Sul. O Estado tem 
um dos índices de desemprego mais baixo, 

o segundo, mas ainda assim, é inaceitável”.
E reforça que o Estado tem tudo para 

ser o celeiro do mundo. “O Estado tem con-
dições de aumentar a produção de grãos, 
produtos de commodity e agroindústria. O 
mercado asiático está aumentando a de-
manda e vamos criar uma parceria. Junto 
com o Mochi, vamos atrair investimentos 
em infraestrutura, tecnologia e financia-
mento”.

Odilon faz caminhada em
bairros e participa de debate

Bluma participa de debate em Dourados 
e apresenta propostas para a região

Em visita à região da grande 
Dourados, ontem, o candidato 
ao Governo de MS Marcelo 
Bluma, do Partido Verde (PV), 
participa de diversas ativida-
des para divulgar suas pro-
postas de trabalho. Ontem (17), 
Bluma concedeu entrevistas 
para rádios dos municípios de 
Sidrolândia e Maracaju. Em 
Dourados cumpriu agenda 
com veículos de comunicação 
e à noite participou de debate 
promovido pela rádio Grande 
Dourados FM. “Quero que as 
pessoas conheçam de perto 
quem é Marcelo Bluma e apro-
veitar a oportunidade para 
mostrar que é possível mudar 
MS e colocar o nosso Estado 
como referência no país”, de-
clarou o candidato.

Vereador por três manda-
tos na Capital entre 2002 e 
2012, Bluma foi responsável 
por inúmeros projetos de lei, 
dentre eles a resolução que 
extinguiu o voto secreto na 
Câmara Municipal, transfor-
mado posteriormente em 
modelo e referência nacional.

De acordo com Bluma, 
dentro das suas propostas de 
governo, caso eleito, será o 
investimento em segurança 
na região da fronteira, o que 
irá contribuir para alavancar o 

potencial turístico. 
“O nosso Estado tem um 

potencial turístico muito gran-
de e pouco aproveitado. Que-
ro promover um circuito da 
fronteira e região que conte 
toda a história da guerra do 
Paraguai, desencadeando 
uma integração turística e 
contribuindo para a geração 
de renda”, avalia.

Diante das experiências 
obtidas na vida pública e 
em busca de renovação no 

atual cenário político, o can-
didato quer desenvolver uma 
política séria e sustentável, 
transparente, contando com 
a participação popular nos 
conselhos estaduais, desen-
volvendo assim um governo 
participativo e democrático.

Durante a entrevista à 
TV Morena, na sexta-feira, 
Bluma afirmou que um dos 
principais pontos de seu plano 
de governo, se eleito, é a par-
ticipação popular na escolha 
dos gestores das pastas do 
primeiro, segundo e terceiro 
escalão. “O governador eleito 
precisa chamar os poderes e 
precisa dar o exemplo. Tem 
que dizer para o presidente 
do Tribunal de Justiça, para o 
presidente da Assembleia, eu 
vou fazer a lição de casa. Não 
vou encher o meu governo de 
cargos comissionados para 
atender cupinchas e acordos 
de partidos. Vou buscar na so-
ciedade civil organizada, qua-
dros para serem os dirigentes 
do governo, independente de 
sigla”, disse.

Candidato ao governo 
de Mato Grosso do Sul pelo 
PDT, juiz Odilon de Oliveira 
visitou Dourados ontem (17). 
Ao lado do vice-governador 
bispo Marcos Vitor (PRB) par-
ticipou de caminhadas em 15 
bairros. À noite o candidato 
participou de um debate pro-
movido pela Grande FM 92,1.

Odilon chegou por volta 
das 9h em Dourados, onde 
foi recepcionado pelo can-
didato a vice-governador da 
chapa Esperança e Mudança 
e pelo presidente do diretório 
municipal do PDT, vereador 
Romualdo Ramin, e partici-
pou de uma reunião com diri-
gentes sindicais. Em seguida 
iniciou as visitas aos bairros 
de Dourados. Caminhou 
em ruas comerciais e usou 
carro para o deslocamento 
junto com os apoiadores em 
alguns trechos. A caminhada 
só parou por volta das 15 
horas por conta da chuva 
que caiu na cidade. “O corpo 
a corpo com o eleitor nos dá 
força para seguirmos firmes 
em nosso projeto para reno-

var a esperança do povo sul-
-mato-grossense, que não 
suporta mais escândalos de 
corrupção”, declarou.

Odilon percorreu os bair-
ros Jardim Flórida, Novo Hori-
zonte, Conjunto Estrela Porã, 
Jardim Climax, Cachoeirinha, 
Jardim Itália, Jardim Água 
Boa, Izidro Pedroso, Vila In-
dustrial, João Paulo II, Parque 
das Nações 1 e 2, Vila São 

Braz, Jardim Marcia e Jardim 
Santa Maria, onde andou pe-
las ruas para ouvir os pedidos 
da população e receber o 
carinho dos eleitores.

Às 20h o candidato par-
ticipou de um debate pro-
movido e transmitido pela 
Rádio Grande FM 92,1, que 
aconteceu no auditório da 
UFGD (Universidade Federal 
da Grande Dourados).

Candidato chegou a Dourados por volta das 10h e participou de caminhadas e carreatas

DIVULGAÇÃO

Marcelo Bluma, candidato do PV

DIVULGAÇÃO

Pesquisa confirma liderança de Nelsinho Trad ao Senado
Em nova pesquisa di-

vulgada nesta segunda-
-feira, o Instituto Ranking 
Comunicação e Pesquisa 
aponta ampliação da vanta-
gem do candidato Nelsinho 
Trad (PTB) – ex-prefeito 
de Campo Grande por dois 
mandatos – na disputa pelo 
Senado Federal por Mato 
Grosso do Sul.

Com um intervalo de con-
fiança em 95%, e margem de 
erro de 2,83% para mais ou 

para menos, o levantamento 
coloca Trad, tanto na pes-
quisa espontânea, quanto 
na estimulada. 

Na pesquisa estimula-
da – em que é explicitado 
aos entrevistados que serão 
necessários dois votos para 
o Senado nestas eleições 
e ainda são apresentados 
os nomes dos candidatos 
–, Nelsinho desponta com 
40,41% das intenções de 
voto. Zeca do PT, aparece 

em segundo com 18,08% e 
em terceiro, Waldemir Moka 
com 17,16%, o que configura 
um empate técnico entre se-
gundo e terceiro colocados. 

Segundo o instituto, no 
levantamento realizado en-
tre os dias 11 e 16 de setem-
bro, foram entrevistados 
1.200 eleitores de 20 mu-
nicípios do estado: Campo 
Grande, Sidrolândia e Mara-
caju; Dourados, Ponta Porã 
e Amambaí; Caarapó, Naviraí 

e Ivinhema; Nova Andradi-
na, Rio Brilhante e Corum-
bá; Miranda, Aquidauana e 
Anastácio; São Gabriel do 
Oeste, Coxim e Paranaíba; 
Aparecida do Tabuado e Três 
Lagoas.

A consulta está regis-
trada no Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) e no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
respectivamente, com os 
números MS-00919/2018 e 
BR-08846/2018.
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MEC libera R$ 7,5 milhões para UFGD
inaugurar sede definitiva da instituição
Anúncio foi feito pelo ministro da Educação substituto, Henrique Sartori, que cumpriu agenda em Dourados na sexta-feira

O MEC confirmou 
um aporte para a 

Universidade Federal 
da Grande Dourados 

(UFGD) no valor 
de R$ 7,5 milhões, 
a serem destinados 

à conclusão de 
obras estruturais da 

unidade. 

O anúncio foi feito pelo 
ministro da Educação-subs-
tituto, Henrique Sartori, que 
cumpriu agenda na cidade na 
sexta-feira, quando participou 
da inauguração da Casa da 
Gestante, Bebê e Puérpera 
do Hospital Universitário da 
UFGD. Na ocasião, também foi 
entregue a sede definitiva do 
Campus Dourados do Instituto 
Federal de Mato Grosso do Sul 
(IFMS). Ambas as unidades 
inauguradas receberão apor-
tes do MEC para aquisição de 
equipamentos necessários ao 
seu funcionamento. 

Durante a agenda, o minis-
tro destacou o compromisso 
do MEC com a liberação de 
recursos para a universidade. 
“Nós liberamos 100% do cus-
teio e do investimento para a 
Universidade Federal de Gran-
de Dourados, a qual, inclusive, 
tem aplicado este dinheiro 
com eficiência, e hoje é uma 
das cinco universidades do 
Brasil mais bem colocadas no 
ranking de eficiência no MEC. 
Ou seja, todo o orçamento, 
limite de empenho e valor que 
chega ela consegue executar 
dentro das suas previsões 
orçamentarias”, disse Sartori. 
Ele afirmou, ainda, que os 
recursos liberados permitirão 
a continuidade de ações e a 
retomada de obras e inves-
timentos importantes para a 
instituição.

Os R$ 7,5 milhões libera-
dos para a UFGD terão como 
destino as conclusões dos 
edifícios do Centro de Educa-
ção a Distância (R$ 3 milhões), 

da biblioteca da Faculdade de 
Direito e Relações Interna-
cionais (R$ 1,57 milhões) e da 
Faculdade de Engenharia (R$ 
2,84 milhões), além do Pro-
grama de Desenvolvimento 
das Universidades para Inter-
nacionalização (R$ 90,1 mil).

“As instituições têm um 
grande desafio de fortaleci-
mento da educação superior, 
ao exemplo do nosso Instituto 
Federal, onde a formação des-
ses estudantes passa por uma 
forte base nas ciências exatas, 
nas humanas. Dessa forma, 
nós estamos, com certeza, 
entregando à sociedade um 
cidadão que faz a diferença, 
que modifica o meio onde ele 
se encontra”, disse o reitor do 
IFMS, Luiz Simão Staszczak.

CASA DA GESTANTE
Parte do Hospital Univer-

sitário da UFGD, a Casa da 
Gestante, Bebê e Puérpera 
(CGBP), teve orçamento de 
R$ 763.880,13 via MEC por 

meio da Empresa Brasilei-
ra de Serviços Hospitalares 
(Ebserh) e do Fundo Nacional 
de Saúde (FNS). A unida-
de tem capacidade para 20 
leitos e vai atender gestan-
tes e puérperas em situação 
de vulnerabilidade, que não 
exijam hospitalização, mas 
apresentem dificuldade de 
deslocamento frequente em 
decorrência da distância e/ou 

outros obstáculos. 

IFMS
A implantação do Campus 

Dourados fez parte da terceira 
fase de expansão da Rede. As 
atividades desta unidade tive-
ram início em 2014, numa sede 
provisória cedida pela Secreta-
ria de Estado de Educação, com 
a mudança para a sede defini-
tiva tendo ocorrido no primeiro 

semestre de 2016. O Campus 
Dourados atende mais de 1.070 
estudantes em cursos técnicos 
de nível médio, superior de tec-
nologia, especialização e qua-
lificação profissional. Além da 
população de Dourados, mais 
de dez municípios do entorno 
são beneficiados pela institui-
ção, não apenas com o ensino, 
mas com ações de pesquisa e 
extensão.

Délia acompanha agenda 
de ministro em Dourados

A prefeita Délia Razuk re-
cebeu na tarde de sexta-feira 
(14) em Dourados, o ministro 
da Educação substituto, pro-
fessor Henrique Sartori de 
Almeida Prado, e acompa-
nhou as duas agendas pro-
gramadas para o fim da tarde 
e início da noite, a primeira no 
Instituto Federal de MS e outra 
no Hospital Universitário. 

Sartori que chegou ao 
aeroporto local em uma ae-
ronave da FAB (Força Aérea 
Brasileira) é morador de Dou-
rados e aproveitou o período 
em que o titular da pasta, 
ministro Rossieli Soares da 
Silva representa o Governo 
brasileiro na Espanha, para 
atender reivindicações do 
município.

No IFMS (Instituto Fede-
ral de Educação, Ciência e 
Tecnologia de Mato Grosso 
do Sul)  Henrique Sartori, 
acompanhado da prefeita 

Délia Razuk, do secretário 
municipal de Educação Upiran 
Gonçalves e demais autorida-
des visitou as instalações e 
anunciou diversas melhorias. 

No HU (Hospital Universi-
tário de Dourados), ele entre-
gou a Casa da Gestante, do 
Bebê e da Puérpera (CGBP), 
uma unidade complementar 
ao hospital, destinada ao 
acolhimento e ao acompa-
nhamento de gestantes e 
puérperas, além de anunciar 

novos investimentos.
A prefeita agradeceu  a 

visita do ministro e disse que 
tem a certeza que, “além dos 
esforços que todos aqui já fa-
zem para bem receber os pa-
cientes, não só de Dourados, 
mas dos municípios que com-
põem a nossa Gestão Plena 
em Saúde, a partir de agora, 
com a Casa da Gestante, do 
Bebê e da Puérpera, esse 
atendimento se torna ainda 
mais humanizado”, finalizou.

Associados da Aced e BPW 
têm desconto em convites

FEIRA DE NEGÓCIOS

Os associados da Aced 
(Associação Comercial e Em-
presarial de Dourados) e as mu-
lheres da BPW Dourados têm 
desconto para participar da 2ª 
edição da Feira de Negócios, 
organizada pelos cursos de 
Administração de Empresas e 
Ciências Contábeis da Unigran.

A abertura será no salão de 
eventos da instituição de ensi-
no nesta terça-feira (18), com 
palestra do filósofo Luiz Felipe 
Pondé, doutor em filosofia 
pela FFLCH da USP, com pós-
-doutorado na Universidade de 
Tel Aviv, escritor e colunista da 
Folha de S.P. Entre suas obras 
estão: o Guia Politicamente In-
correto da Filosofia, Marketing 
existencial e o livro “Jó - ou a 
tortura pelos amigos”.

O evento voltado ao empre-
endedorismo, novidades tec-
nológicas e inovação, continua 

com a programação nos dias 19 
e 20, contando com palestras, 
minicursos, treinamentos, ex-
positores no hall do salão de 
eventos com demonstração de 
produtos, entre outros.

“A Aced é parceira desta 
iniciativa desde o primeiro 
ano, por acreditar nesta pro-
posta que é oportunidade de 
negócios para os nossos as-

sociados”, afirma a presidente, 
Elizabeth Rocha Salomão. A 
associação terá um estande na 
Feira para que os empresários 
possam conhecer os benefí-
cios de ser parte da associação.

O valor para os filiados é de 
R$ 50. Para ter acesso ao des-
conto, basta entrar em contato 
com a Aced no (67) 3416-8653 
ou (67) 9 8402-6658.

Coordenadores da Feira de Negócios, Sérgio Wachter e Valdir Pereira reunidos 
com a presidente da Aced, Elizabeth Salomão e gerente Lidiane Zanata

DIVULGAÇÃO

Carlito do Gás volta a cobrar reforma 
dos campos do Parque I e  Parque II

O vereador Carlito do Gás 
(PEN) voltou a cobrar da Pre-
feitura a revitalização dos 
campos de futebol do Parque 
das Nações I e do Parque das 
Nações II. “Assim como te-
nho lutado pela reforma das 
Unidades Básicas de Saúde e 
dos CEIMs, pela melhoria na 
infraestrutura, no que se re-
fere à pavimentação asfáltica, 
iluminação e sinalização e por 
outras ações que influenciam 
diretamente no dia a dia do 
cidadão, entendo que o espor-
te também deve ter um novo 
olhar por parte da Prefeitura. 
Desde o início do mandato 
tenho alertado para essa 

necessidade”, afirmou Carlito.
“A nosso pedido tem sido 

realizado serviços paliativos, 
como as roçadas que impe-
dem que os campos virarem 
matagais, mas é preciso que 
seja feito o serviço completo 
de reforma, de modo a dar 
condições de uso por parte 
dos esportistas e da comu-
nidade em geral”, ponderou o 
vereador.

 Carlito do Gás sugeriu que 
ao redor dos dois campos de 
futebol sejam implantadas 
pistas de caminhadas e Aca-
demias ao Ar Livre, de forma 
a que os frequentadores pos-
sam desenvolver várias práti-
cas esportivas e de promoção 
à saúde em um só local. 

“A caminhada é uma mo-
dalidade de atividade física re-
conhecida como meio de pro-
moção à saúde e que pode ser 
praticada por todas as faixas 
etárias. No campo em frente à 
Praça da Juventude, no Par-
que das Nações I, foi iniciada 
e paralisada a implantação de 
uma academia. Além da con-
clusão dessa  Academia, falta 
a implantação de iluminação 
ao redor do campo, que pode 
ser aproveitada na implanta-
ção da pista de caminhada, 

obra de relativo baixo custo 
e que daria melhor aproveita-
mento ao espaço”, raciocinou, 
acrescentando que situação 
semelhante ocorre no campo 
do Parque II.

   O vereador comenta ain-
da sobre a situação do campo 
de futebol do Parque II.  “Lá é 
preciso a reforma dos alam-
brados e dos banheiros, que 
também são usados como 
vestiários. A implantação de 
um novo bebedouro, a de-
marcação do campo de vôlei, 
troca da areia, a roçada e 
demarcação do gramado do 
campo e, como já dissemos, 

o melhor aproveitamento do 
espaço com a implantação 
de uma Academia ao Ar Livre”, 
relacionou o vereador, para o 
qual, os órgãos da Prefeitura 
devem agilizar a liberação dos 
recursos federais necessários 
para as duas obras. O próprio 
vereador comprometeu-se 
a, assim que definida a nova 
bancada federal, se empenhar 
para que sejam destinadas 
emendas prevendo recursos 
para a execução das reformas 
dos dois campos de futebol 
e a agregação de novas op-
ções, como as Academias ao 
Ar livre.  

Vereador Carlito do Gás relata situação 
de campos de futebol e cobra reforma

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/PAULO CESAR NUNES

Ministro substituto do MEC, Henrique Sartori, cumpriu agenda de trabalho na tarde e na noite de sexta-feira em Dourados
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NAVIRAÍ

Gerência de Saúde realiza oficina 
sobre campanha Setembro Amarelo

A Gerência de Saúde de 
Naviraí realizou na quinta-feira 
(13), uma oficina sobre a cam-
panha Setembro Amarelo, com 
a participação dos profissionais 
e agentes da Rede Básica de 
Saúde. 

O evento aconteceu no 
Centro Profissionalizante Ra-
mez Tebet, no Auditório do 
IFMS, e teve o comando de duas 
profissionais da UFMS, a pro-
fessora mestre Priscila Marqueti 
e a doutora Bianca Giacon que 
falaram sobre o mês de cons-
cientização para os cuidados na 
prática de suicídio.

Segundo a professora mes-
tre Priscila Marquettida, da 
UFMS – Universidade Federal 
de Mato Grosso do Sul, o evento 
teve um momento expositivo 
de dados sobre o suicídio no 
mundo, no Brasil e em Mato 

Grosso do Sul, com informa-
ções pormenorizadas com 
relação às faixas etárias das 
pessoas, classes sociais, dentre 
outras.

A oficina também ofereceu 
dinâmicas com os profissio-
nais de saúde a respeito de 
vários temas como causas e 
consequências do suicídio; a 
rede de atenção psíquico social 
existente no município e região, 

para prevenção e das ações 
de intervenções que são feitas 
para as pessoas em sofrimento. 

Segundo as profissionais 
da UFMS, a oficina direcionou 
conhecimento para que os 
agentes profissionais de saúde 
possam lidar com os pacientes 
usuários do sistema, com pra-
ticas importantes que serão 
utilizadas no dia a dia, evitando 
assim o numero alarmante de 

casos que vem acontecendo 
em relação ao suicídio espe-
cialmente no estado. 

A professora destacou ain-
da que vivemos um momento 
muito grande de transtornos 
mentais e que já vem se falando 
há muito tempo, que pode-
remos chegar em 2035 com 
grande numero de casos de 
depressão e por isso a impor-
tância de se realizar trabalhos 
preventivos nesse sentido para 
que tal fato não venha se tornar 
realidade.

Para o Gerente de Saú-
de do município, Wellington 
Santussi, e a coordenadora 
de Saúde Básica, Claudia 
Flor, essa ação de qualificar 
os profissionais é um grande 
passo para amenizar o so-
frimento das pessoas com 
ações preventivas.

Oficina capacitou profissionais da Rede Básica de Saúde do município

DIVULGAÇÃO

Secretários buscam experiências para modernizar finanças
O secretário municipal de 

Finanças e Gestão da Pre-
feitura de Nova Andradina, 
Emerson Nantes de Matos, 
reuniu-se na manhã desta se-
gunda-feira (17), em Dourados, 
com o secretário municipal de 
Planejamento, Carlos Dobes 
Vieira, para conhecer o siste-
ma de cadastro imobiliário e os 
programas de modernização 
da arrecadação implantado na 
gestão da prefeita Délia Razuk.

Acompanhado do sub-
secretário de Administração 
Tributária do Município, Valter 
Valentim, Emerson Matos dis-
se que o prefeito José Gilberto 

Garcia recomendou a adoção 
de medidas  no sentido de di-
namizar a política de finanças 
em Nova Andradina. “Viemos 
conversar com nossos vizi-

nhos, porque sabemos das 
políticas aqui implantadas e 
certamente é possível absor-
ver algo que vá nos ajudar”, 
afirmou o secretário.

Dobes mostrou aos visi-
tantes o trabalho que vem 
sendo realizado para definir 
a política de desenvolvimen-
to econômico do Município, 
destacando os relatórios ana-
líticos e quantitativos que po-
dem ser extraídos, em tempo 
real, mostrando a disposição 
espacial da atividade econô-
mica e, ainda, por intermédio 
dos programas de georre-
ferenciamento, como ajudar 
os profissionais da área de 
construção a acelerar pro-
cessos, economizando tempo 
e otimizando a prestação do 
serviço. 

Secretário de Planejamento de Dourados, Carlos Dobes, recebeu Emerson 
Nantes e Valter Valentin, da prefeitura de Nova Andradina nesta segunda-feira

A. FROTA

Curso de medicina da UCP 
é reconhecido pelo Cones
Ato do Conselho Nacional de Educação Superior do País vizinho coroa a 
dedicação da Universidad Central Del Paraguay ao ensino de qualidade 

O Conselho Nacional de 
Educação Superior do Para-
guai (CONES) esteve reunido 
semana passada e inseriu no 
Registro Nacional de Ofer-
tas Acadêmicas, Cadastro 
de Carreiras de Graduação, 
Programas de Graduação 
e Pós-Graduação de Insti-
tuições de Ensino Superior 
seis instituições, entre elas 
a Universidad Central Del 
Paraguay (UCP). A sessão foi 
comanda pelo presidente do 
CONES, Hildergardo Gonza-
les Irala. Ao todo 81 novos 
cursos foram inseridos no 
sistema. 

Estes 81 cursos que in-
gressaram no Cadastro Na-
cional de Ofertas Acadêmi-
cas, receberam o parecer 
favorável do meio acadêmi-
co, jurídico, econômico e de 
infra-estrutura do CONES, 
após terem cumpridos todos 
as exigências necessárias 
para suas implementações. 

De acordo com o diretor 
UCP Karlos Bernardo, este 

reconhecimento vem co-
roar todo o trabalho que a 
instituição vem realizando 
os últimos anos. “Estamos 
levando a educação supe-
rior a sério e este reconhe-
cimento do CONES mos-
tra que estávamos certos 

quando optando por este 
caminho e a meta agora 
é continuar prestando um 
ensino superior para nossos 
acadêmicos e para a socie-
dade paraguaia”, disse ele. 

Também tiveram reco-
nhecimentos a Universidad 

Nacional de Asunción (UNA), 
Universidad Metropolitana 
de Asunción (UMA), Univer-
sidad del Norte (UNINORTE), 
Universidad Católica “Nues-
tra Señora de la Asunción” 
(UCA) e a  Universidad San 
Lorenzo (UNISAL). 

Reunido em Assunção o CONES aprovou o curso de medicina da Universidad Central Del Paraguay (UCP)

ASSESSORIA

MPT e Justiça do Trabalho 
doam computadores 
para escolas de MS

Quinze escolas públicas de 
Mato Grosso do Sul receberam, 
cada uma, sete computadores 
doados pela Justiça do Traba-
lho na tarde da última sexta-
-feira (14). A iniciativa faz parte 
do Programa de Combate ao 
Trabalho Infantil e de Estímulo 
à Aprendizagem do Conselho 
Superior da Justiça do Traba-
lho e do Tribunal Superior do 
Trabalho, em parceria com o 
Ministério Público do Trabalho 
e o Ministério do Trabalho.

Ao todo, são 105 monitores 
e unidades centrais de pro-
cessamento (CPus) que não 
estavam sendo utilizados pelo 
Tribunal Regional do Trabalho 
da 24ª Região. Os equipa-
mentos foram substituídos 
por máquinas mais moder-
nas capazes de processar as 
versões mais atualizadas do 
Processo Judicial Eletrônico, 
sistema de tramitação das 
ações trabalhistas.

O juiz do Trabalho Márcio 
Alexandre da Silva explica que 
essa é a primeira etapa da do-
ação e que outras instituições 
serão beneficiadas. "A Justiça 
do Trabalho depende muito da 
informática porque os proces-
sos são todos eletrônicos e, a 
cada ano, os equipamentos 
vão ficando obsoletos para 
nós. Mas são computadores 
potentes, velozes e em ex-
celente estado. Nós estamos 
doando algo que será muito 
útil e proveitoso para as esco-
las por muitos anos", afirma o 
magistrado.

Além dos computadores, 
também foram doados tecla-
dos e mouses novos adquiri-
dos em decorrência de Termo 
de Ajustamento de Conduta 
firmado entre uma empresa 
e o Ministério Público do Tra-
balho em Mato Grosso do Sul 
(MPT-MS). Os equipamentos 
serão utilizados nos laborató-
rios de informática.

"Com essa ação, buscamos 
priorizar o enfrentamento ao 
trabalho infantil por meio do 
acesso a uma educação de 
qualidade, que retira das ruas 
crianças e adolescentes e os 
transforma em cidadãos com-
prometidos com seus direitos 
e deveres", destaca o procura-
dor Cícero Rufino Pereira.   

UTILIDADE
Eliana Maria da Silva Gon-

çalves é diretora da Escola 
Estadual Professor Cleto de 
Moraes, em Tacuru, município 
que fica a 513 km de Campo 
Grande. A instituição, que 
tem 960 alunos, conta com 
apenas 25 máquinas na sala 
de informática. "Os compu-
tadores vão se deteriorando 
com o tempo e hoje estamos 
com 15 máquinas paradas. As 
turmas têm cerca de 30 alunos 
e eles ficam esperando porque 
não existem máquinas para 
todos. Esses computadores 
serão de grande valia para nós", 
garante a professora. Segun-
do a secretária de Educação 
de Mato Grosso do Sul, Maria 
Cecília Amêndola da Mota, há 
seis anos não são comprados 
computadores para as escolas.

As Escolas Estaduais be-
neficiadas foram Ana Maria 
de Souza (Selvíria), Dr. Arnaldo 
Estevão de Figueiredo (Fi-
gueirão), Aral Moreira (Antônio 
João), Dorcelina Folador (Novo 
Horizonte do Sul), Profes-
sor Cleto de Moraes (Tacuru), 
Emannuel Pinheiro (Vicentina), 
Manoel Guilherme dos Santos 
(Itaquiraí), Antônio Fernandes 
(Naviraí) Filinto Muller (Angéli-
ca), Braz Sinigáglia (Bataypo-
rã), Paulo Freire (Iguatemi) e 
Castelo Branco (Mundo Novo); 
além das Escolas Municipais 
São Clemente (Bela Vista), 
Criança Esperança VI (Rio 
Brilhante) e Tancredo Neves 
(Iguatemi).

O procurador Cícero Rufino Pereira e o juiz do Trabalho Márcio Alexandre 
da Silva, que em ação conjunta beneficiam mais de 15 escolas

NOVA ANDRADINA

MPT-MS/DIVULGAÇÃO
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Cuca ajuda em negociações 
e anima presidente santista
Clube da Vila Belmiro está sem diretor de futebol, desde a saída de 
Ricardo Gomes, que há dia foi trabalhar no Bordeaux da França
GAZETA PRESS

Na falta de um 
diretor de futebol 

após a saída de 
Ricardo Gomes para 

o Bordeaux-FRA, 
Cuca tem ajudado 

ao Santos além das 
quatro linhas.

O técnico participa de 
negociações por renovação 
de contrato, como no caso de 
Robson Bambu, e auxilia em 
questões administrativas do 
clube. A iniciativa agrada ao 
presidente José Carlos Peres.

“Ajuda muito, até porque 
se o empresário não respeitar 
o clube ele fala com o atleta e 
o coloca na reserva. Futebol 
vencedor tem integração e 
participação nas decisões, 
sem perda de comando, o que 
lamentavelmente ocorre no 
futebol”, disse Peres, à Gazeta 
Esportiva. 

O presidente acredita que 
não será necessário trazer 
um executivo de mercado. A 
ideia é ter Cuca participativo 
e o apoio de Renato. Como 
antecipado pela reportagem, 

o treinador sugeriu o ídolo 
como substituto de Ricardo 
Gomes. 

O camisa 8 ainda está em 
dúvida sobre a aposentadoria 
e não descartava atuar por 
mais uma temporada. Cuca 
sugere atuar enquanto pro-
fissional do departamento 

de futebol.
“Não posso abrir esse 

tema, temos que conversar 
internamente. É um grande 
nome, pessoa do bem, que 
conhece o clube como nin-
guém. Pessoa pronta para 
um novo universo. Depende 
dele. Pode jogar e servindo, 

se aperfeiçoando, não precisa 
parar. Pode dar continuida-
de, não só no profissional, 
base também. Pode melhorar 
muito com o que vivenciou 
no campo fora dele. E ainda 
ajuda muito em campo”, disse 
Cuca, em entrevista coletiva 
no último domingo.

Presidente do Santos, José Carlos Peres, aprova ajuda do treinador Cuca na gestão do clube da Vila Belmiro

FERNANDO DANTAS/ GAZETA PRESS

Palmeiras inicia preparação para 
encarar o Colo-Colo pela Liberta

GPRESS

O Palmeiras se reapresentou 
na tarde desta segunda-feira, 
após o empate por 1 a 1 com o 
Bahia, na Arena Fonte Nova, em 
Salvador. Como de costume, a 
atividade teve a presença da 
imprensa durante apena 10 
minutos.

As baixas nos trabalhos esti-
veram por conta de Deyverson, 
Felipe Melo, Gustavo Scarpa e 
os demais atletas que atuaram 
mais de 45 minutos diante do 
Tricolor. Os dois primeiros foram 
ao Paraguai para julgamento da 
Copa Libertadores, enquanto 
o último segue tratamento de 
uma inflamação no calcanhar. 
Luan, com dores na panturrilha, 
também ficou fora.

O Verdão faz mais um treino 
na Academia de Futebol, na 
manhã desta terça-feira, antes 
de seguir viagem para Santia-
go, no Chile. A partida contra o 
Colo-Colo, pela ida das quartas 
de finais da Copa Libertadores 

acontece na quinta-feira, às 
21h45 (de Brasília).

A atividade, como vem 
acontecendo, teve a presença 
de atletas da equipe Sub-20 
do Alviverde. Nesta terça, Pa-
pagaio, Gabriel Furtado, Daiju 
Sassaki e Lucas Esteves foram 
os escolhidos. O último deles 
tem o apelido de Mbappé dentro 
do elenco.

O japonês, aliás, esteve 
acompanhado de Hélio, intér-
prete de Daiju. Em conversa 
informal com a reportagem, 
ele contou que o atleta está se 
adaptando bem ao país e não 
tem tido problemas com ali-
mentação. O profissional, aliás, 
é quem leva o jogador do hotel 
para a Academia de Futebol 
todos os dias.

A tendência é que o Verdão 
tenha em campo um time com 
Weverton; Mayke, Edu Drace-
na (Gustavo Gómez), Antônio 
Carlos e Diogo Barbosa; Thiago 
Santos, Bruno Henrique e Moi-
sés; Dudu, Willian e Borja.

Luiz Felipe Scolari, técnico do Palmeiras, durante treino na Academia de 
Futebol da Barra Funda, Zona Oeste da capital paulista  

DJALMA VASSÃO/GPRESS

Avelar admite início ruim no 
timão e revela auto-cobrança
GPRESS

 
Contratado no meio do ano 

para repor a saída de Sidcley, o 
lateral Danilo Avelar ainda não 
caiu nas graças da torcida do 
Corinthians. Com atuações 
inconstantes, o ala retornou ao 
Brasil sobre grande expectativa, 
já que atuou no futebol europeu 
nos últimos oito anos. O atleta 
reconhece que não vive o seu 
melhor momento, porém faz 
questão de ressaltar que ainda 
está se adaptando ao futebol 
brasileiro e afirmou estar tra-
balhando bastante para atingir 
um nível mais alto de atuações.

“No Brasil você não tem 
muito tempo para se adaptar 
e se preparar da melhor forma 
e isso dificulta. Estive oito anos 
na Europa, onde o ritmo e estilo 
de jogo são muito diferentes. 
Aqui é jogo atrás de jogo e você 
acaba não tendo muito tempo 
para treinar. Sei que posso 
render muito mais e me cobro 
muito por isso. Sou o primeiro 
a me cobrar por isso porque sei 
que posso render muito mais”, 
avaliou o atleta em entrevista 
à Espn.

O lateral comentou ainda 
sobre a transição de comando 
que aconteceu no Corinthians 

nas últimas semanas. Segundo 
o jogador, Osmar Loss acabou 
não dando certo num primeiro 
momento mas seguirá sendo 
importante para o grupo e Jair 
Ventura vem sabendo acertar a 
equipe de maneira eficaz.

“O Loss está aqui no Co-
rinthians há algum tempo e 
foi entendendo o projeto do 
Corinthians com Tite e Carille. 
Ele tentou aplicar o seu trabalho 
durante a Copa, mas o time não 
conseguiu atender a altura. 
Ele é um cara que tenta ajudar 
muito a equipe, tanto que ele 
segue com a gente na comis-
são técnica. Com o Jair acho 
que ele fez o certo de chegar 

no clube agora e buscar ajeitar 
primeiro na defesa, ele sempre 
deixa claro a sua ideia de ten-
tar compactar mais a equipe 
e acho que isso pode trazer 
frutos num futuro próximo”, 
comentou o jogador.

Autor do gol que garantiu 
os três pontos do Timão diante 
do Sport, Avelar começa agora 
a dar indícios de que está se 
acertando dentro da equipe. A 
vitória por 2 a 1, a primeira de 
Jair Ventura a frente do Timão, 
dá tranquilidade para a equipe 
se preparar durante toda a 
semana para o seu próximo 
compromisso do Campeonato 
Brasileiro, o Internacional.

Danilo Avelar marcou o seu primeiro gol pelo Corinthians diante do Sport 

SERGIO BARZAGHI / GAZETA PRESS)

Exame não aponta lesão e Everton deve 
reforçar São Paulo contra o América-MG

GPRESS

 Uma notícia um tanto 
quanto tranquilizante mar-
cou a reapresentação do 
elenco do São Paulo nesta 
segunda-feira, no CT da 
Barra Funda, após o empate 
em 0 a 0 com o Santos nes-
te domingo. Everton, que 
sentiu um desconforto e 
foi substituído no intervalo 
do clássico na Vila Belmiro, 
passou por um exame nes-
ta manhã e não teve lesão 
detectada. O meia passará 
por tratamento e não é 
descartado para enfrentar 
o América-MG, no sábado.

Na coletiva de imprensa 

após o apito final, o técni-
co Diego Aguirre já havia 
adiantado que a contusão 
do camisa 22 não preocupa-
va. Não se trata da mesma 
lesão que, recentemente, o 
fez desfalcar o Tricolor em 
três jogos. Trata-se apenas 
de uma fibrose referente à 
uma contusão sofrida pelo 
mesmo ainda em 2015, 15 
cm abaixo do estiramento 
ocorrido semanas atrás.

Desta forma, o São Paulo 
deve ter apenas dois des-
falques no próximo final 
de semana. Bruno Alves e 
Joao Rojas receberam o 
terceiro cartão amarelo e 
não estarão à disposição do 

técnico uruguaio. Por outro 
lado, quem deve voltar é 
Bruno Peres, que também 
se encontra em fase final 
de recuperação de um es-
tiramento na coxa.

O Tricolor encara o Amé-
rica-MG a partir das 16h (no 
horário de Brasília) de sába-
do, já de volta ao Estádio do 
Morumbi. Após 25 rodadas 
completas do Campeonato 
Brasileiro, os comandados 
de Aguirre voltaram a ocu-
par a liderança da tabela, 
ainda que provisoriamente, 
dependendo do resultado 
de Chapecoense x Interna-
cional nesta segunda-feira.

Everton passará por tratamento e deve ficar à disposição para sábado 

WO e goleada marcam a 11ª rodada do 16º Interdistrital
Uma partida e um WO 

marcaram neste domingo 
a 11ª e penúltima rodada da 
fase de classificação do 16º 
Campeonato Interdistrital de 
futebol de campo, competi-
ção organizada pela Funed 
(Fundação de Esportes de 
Dourados).

N o   e s t á d i o   Fra d i q u e 
Corrêa, no distrito de Vila 
Vargas, a Cooperativa São 
Pedro foi goleada pelo Pa-
nambi por 5 gols a 0. Os 
gols foram marcados por 
Luiz Júnior (3), Fábio Silva 
e Gabriel Casarin, um cada. 
Com o resultado, o Panambi 
consolidou a sua classifica-
ção para as semifinais.

No distrito do Panambi 
a tabela também marcava 
o confronto entre o Espor-

te Clube Vila São Pedro e 
o Colonial Esporte Clube, 
porém não houve o jogo e 
assim se registra o segundo 
WO da competição. Ocorre 
que o Colonial compareceu 
em campo com apenas sete 
jogadores, o que levou o 
árbitro a esperar o tempo 
regulamentar de 20 minutos 
e decretar o WO em favor do 
Esporte Clube São Pedro. 

Após esta rodada, a AAVV 
(Associação Atlética Vila 
Vargas) e a AAVF (Associa-
ção Atlética Vila Formosa), 
pelo grupo A, e Panambi, 
pelo grupo B, já estão clas-
sificadas para as semifinais.

A 12ª e últ ima rodada 
terá frente a frente às duas 
equipes da Vila São Pedro, 
enquanto o Zanata, que é a 

equipe lanterna do grupo A, 
se despede da competição 
enfrentando a já classificada 
AAVV.

CLASSIFICAÇÃO
Após a 11ª rodada e com 

20 jogos concluídos, a clas-
sif icação da competição 
tem, pelo grupo A, a AAVV 
em primeiro, com 15 pontos; 
a Vila Formosa em segundo, 
com 10; o Esporte Clube 
Nacional de Vila Vargas em 
terceiro, com 4 e, na lanter-
na, o Esporte Clube Zanata 
com 3 pontos. 

No grupo B, a equipe do 
Panambi lidera folgadamen-
te com 16 pontos; em se-
gundo lugar vem o Esporte 
Clube São Pedro, com 8; a 
Cooperativa São Pedro per-

manece com 5 e, na lanterna 
e já fora das semifinais, o 
Colonial de Indápolis com 
apenas 1 ponto.

O Interdistr ital  é uma 
realização da Prefeitura de 

Dourados por meio da Fu-
ned e conta com o apoio da 
Guarda Municipal, Polícia 
Militar, Corpo de Bombeiros 
e secretarias de Saúde e de 
Serviços Urbanos.

Panambi passou fácil pela Cooperativa São Pedro em rodada no domingo de muita chuva na região

WALDEMAR GONÇALVES - RUSSO 

DJALMA VASSÃO/GAZETA PRESS
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Lançamento de jogo interativo abre
a Semana do Trânsito em Dourados
A campanha, realizada pela Prefeitura, por meio da Agetran, será lançada hoje no gabinete da prefeita Délia Razuk

O lançamento do 
jogo interativo para 

Educação de Trânsito, 
produzido pelas 

turmas de Informática 
da Internet do 

Instituto Federal de 
Mato Grosso do Sul 
(IFMS), em parceria 

firmada recentemente 
com a Prefeitura 

de Dourados será 
o grande marco da 

abertura da Semana 
Nacional do Trânsito 

no município. A 
campanha, realizada 

pela Prefeitura, por 
meio da Agência 

Municipal de 
Transporte e Trânsito, 

será lançada em 
solenidade no 

gabinete da prefeita 
Délia Razuk a partir 

de 7h30 desta 
terça-feira, com o 

tema “Nós Somos o 
Trânsito”.

O protótipo, que ainda re-
cebe finalização de detalhes, 
é uma ferramenta que visa 

interatividade como forma de 
fixar regras e ensinamentos 
do trânsito e tem a reprodução 
de cenários e situações de 
trânsito da cidade de Dou-
rados. “O público-alvo é de 
alunos da rede municipal que 
terão um jogo interativo pelo 
qual conquistam pontos ao 
acertar a aplicação de regras 
e reordenamento do trânsito 
nas situações apresentadas 
na plataforma”, disse o diretor-
-presidente da Agetran, Car-
los Fábio Selhorst.

O diretor do departamento 
de Educação para o Trân-
sito, idealizador do projeto, 
Christian Lelis, destacou que 
a ferramenta tem quase os 
mesmos efeitos de uma pa-
lestra. “É muito importante 
na fixação do aprendizado 
para crianças e adolescentes. 
A partir de um jogo menos 
elaborado que conheci em 
outro Estado, elaborei esta 
ideia que amadureceu com a 
cooperação de várias pessoas 
e foi ao encontro deste projeto 
de parceria com o IFMS, dando 
este fruto importante”, disse.

EXPOSIÇÃO
Conforme Lelis, o jogo es-

tará à mostra na ExpoTrânsito 
que acontece na Praça Antô-
nio João de quarta a sexta-
-feira (19 a 21 de setembro), 
das 8h às 11h e das 13h30 
às 17h. “Haverá exposição 
do jogo e quem visitar terá a 
oportunidade de conhecer o 
aplicativo”, disse Lelis.

O coordenador destacou 
que, além da apresentação 
do jogo, a ExpoTrânsito conta 
com ampla estrutura para 
visitação. A minicidade, que 
já foi sucesso no ano passado, 
e a participação de órgãos 
vinculados às ações de trân-
sito, como o Detran, a PRF, 
Sest/Senat e Samu, trarão 
inúmeras oportunidades de 
conhecimentos aos visitan-
tes. “A minicidade serve para 
que as crianças entendam 
na prática que os espaços no 
contexto do trânsito precisam 
ser respeitados”, disse Lelis.

A Semana Nacional do 
Trânsito é mais uma ação de 
conscientização a respeito 
de regras e convivência no 
trânsito. Em Dourados, o tema 
segue o do Maio Amarelo, que 
integra a sociedade em prol 
do sentimento de unidade no 
trânsito. Segundo Christian 

Lelis, tanto o Departamento 
Nacional de Trânsito como 
a Organização Mundial da 
Saúde apontam que 90% dos 
acidentes de trânsito têm 
na causa o comportamento 
humano. “Se a imprudência, 
o desrespeito à sinalização 
e outros problemas causam 

acidentes e mortes, temos 
que fomentar a educação para 
o trânsito e pedir às pessoas 
que se atentem a todos estes 
ensinamentos”, disse.

A realização da campanha 
é da Agetran, com o apoio 
de inúmeras instituições e 
entidades, entre elas: Uni-

versidade Federal da Grande 
Dourados, Polícia Rodoviária 
Federal, Sest/Senat, Instituto 
Federal de Mato Grosso do Sul, 
Polícia Militar, Corpo de Bom-
beiros, Detran, Guarda Mu-
nicipal, Secretaria Municipal 
de Educação, Samu, Guarda 
Mirim, CCR MSVia e Grand Prix.

Parceria da Prefeitura de Dourados com o IFMS permitiu a criação de um jogo interativo de educação para o trânsito

A. FROTA

Jogalos 2018 traz games 
voltados à conectividade

Uma explosão de cores 
e muita animação. Os Jo-
gos Publicitários – Jogalos 
2018 foram marcados por 
um show das equipes CMYK 
– Cyan (Ciano), Magenta 
(Magenta), Yellow (Amarelo) 
e Black (Preto), que são cores 
utilizadas para impressão de 
materiais de comunicação. O 
evento é desenvolvido pelos 
acadêmicos da disciplina de 
Marketing em Áreas Espe-
ciais do curso de Publicidade 
e Propaganda da Unigran, 
com o objetivo de disseminar 
os conhecimentos traba-
lhados nas aulas de forma 
interativa e competitiva.

O tema deste ano foi 
‘Conecte-se. Viva o Jogo’, 
com provas ligadas às novas 
tecnologias e internet. Orien-
tados pelo professor Oseias 
Iapequino, coordenador do 
projeto de extensão, a turma 
que organiza é quem esco-
lhe a temática. “Esse ano os 
alunos apontaram que mais 
do que nunca a imersão dos 
meios digitais na internet es-
tão cada vez mais no nosso 
dia a dia. E a internet nos liga 
a um mundo das possibilida-
des. Portanto, ‘Conecte-se. 
Viva o jogo’, expressou o 
que exploramos nos Jogos 
Publicitários 2018: viva num 
mundo das possibilidades. 
Comunique-se num mundo 
de possibilidades”, garante 
Iapechino.

O professor menciona 
que, a cada edição, há uma 
evolução criativa nos games 
propostos. O principal ob-

jetivo do projeto, segundo 
Oseias, “é fazer que com 
os estudantes vejam que 
a teoria se torna prática 
quando colocamos em si-
tuações reais de mercado, e 
eles têm as ferramentas de 
comunicação para resolver 
cada etapa e problemáti-
ca proposta. Este ano, um 
destaque que chamou a 
atenção foi a utilização da 
tecnologia de projeção ma-
peada utilizada na abertura 
dos Jogalos”.

A atividade envolve aca-
dêmicos de todos os semes-
tres, que são divididos em 
equipes pelas cores CMYK, 
que trabalhar a competitivi-
dade, o trabalho em equipe, 
a interatividade, além de co-
nhecimentos específicos de 
publicidade e de marketing 
por meio de uma compe-
tição e games. As modali-
dades foram criadas pelos 
alunos. Os professores do 
curso são os padrinhos das 
turmas e profissionais de 
comunicação de veículos e 

agências de propaganda da 
região da Grande Dourados 
participam como jurados. 

Neste ano, o Team Ciano 
foi o grande vencedor. Murillo 
Alencar Cândido Cardoso, 
professor da disciplina de 
Design e Layout e padrinho 
da equipe, comandou a vi-
tória dos acadêmicos do 2º 
semestre. O professor, que 
também é egresso do curso, 
destaca o engajamento do 
Jogalos. “Vimos o enga-
jamento e a dedicação da 
equipe que organizou para 
promover o evento e para 
que fosse o sucesso que foi. 
Também vimos o engaja-
mento das esquipes que se 
uniram pelo time para reali-
zar as provas. Esse é o ver-
dadeiro intuito do Jogalos: 
promover a união do curso, 
de maneira lúdica e com-
partilhando conhecimentos.

A pontuação do Ciano foi 
de 4.050 pontos, os vence-
dores ganharam medalhas, 
troféu e ainda um vale lan-
che no valor de R$ 500,00.

Jogalos 2018 trouxe uma explosão de cores e muita diversão através de games 

Prefeitura conclui asfalto comunitário no Residencial Monte Carlo
Com investimentos de 70% 

do valor da obra, a Prefeitura de 
Dourados está concluindo mais 
um projeto de parceria com a po-
pulação, finalizando os serviços 
de asfalto comunitário que vai 
beneficiar moradores do Residen-
cial Monte Carlo. O custo total da 
obra, estimado em R$ 4,8 milhões, 
contou com a contrapartida equi-
valente a 30% rateada entre os 
moradores que aderiram ao plano.

De acordo com o secretário mu-
nicipal de Obras Públicas, Tahan 

Sales Mustafa, a Prefeitura aplicou 
mais de R$ 3,5 milhões do total da 
obra em drenagem, áreas públicas, 
parte dos terrenos de esquina e 
não aderentes ao plano de asfalta-
mento comunitário. Atualmente, a 
obra está em fase final de implan-
tação de meios-fios e colocação 
de algumas bocas-de-lobo.

JARDIM GUAICURUS
No Jardim Guaicurus, igual-

mente, a Prefeitura já executou 
mais de 70% da pavimentação de 

parte das ruas G1, G8, G12, G17, 
G18, G19, G20 e G21, em um empre-
endimento que ao final terá con-
sumido recursos da ordem de R$ 
4 milhões, resultado de captação 
junto à Caixa Econômica Federal.

A área pavimentada totaliza 
cerca de 4 quilômetros e compre-
ende ainda 2.723 metros quadra-
dos de drenagem e 9.311 m² de cal-
çamento e está sendo executada 
pela empresa LC Braga, vencedora 
da licitação para utilização dessa 
verba. Asfalto no Jardim Monte Carlo foi executado por meio de parceria da Prefeitura e moradores 

DIVULGAÇÃO

“Se tembro  Amare lo ” 
debate valorização da vida

A valorização à vida e a 
prevenção ao suicídio são 
temáticas abordadas pela 
Prefeitura de Dourados de 
forma enfática, dentro da 
programação da campanha 
“Setembro Amarelo”. O mês 
marca a conscientização do 
tema e o debate com a so-
ciedade tem sido direcionado 
pela gestão Délia Razuk para 
alcançar o público em várias 
faixas etárias. Recentemente 
a Semed (Secretaria Municipal 
de Educação) debateu o tema 
com profissionais da Educa-
ção e alunos.

Uma palestra no auditório 
da OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) com o tema 
Prevenção ao Suicídio nas 
Unidades da Rede Municipal 
de Ensino, com a psicóloga 
e conselheira regional de 
Psicologia Rosemeire Pereira 
Souza Martins marcou a pro-
gramação. A ação envolveu 
diretores e coordenadores das 
Escolas Municipais e Centros 
de Educação Infantil.

Logo após a palestra, a 
programação teve sequên-
cia na Praça Antônio João. 
Alunos da Rede Municipal de 
Ensino puderam participar 

de momentos de reflexão, 
descontração, além de usu-
fruírem de terapia e esti-
mulação neural. Ao final do 
evento, todos participaram 
da distribuição de panfletos 
com orientações e dicas para 
ajudar indivíduos e famílias a 
detectar sinais importantes 
e locais onde podem buscar 
ajuda.

A atividade na área central 
contou com apoio da Guarda 
Municipal de Dourados, de 
alunos do curso de Psicologia 
da Faculdade Anhanguera de 
Dourados e da Unigran (Cen-
tro Universitário da Grande 
Dourados).

Ainda dentro da programa-
ção do “Setembro Amarelo”, 
oficinas acontecem nas uni-
dades básicas de saúde e nos 
Cras (Centro de Referência da 
Assistência Social) tanto na 
sede do município, distritos e 
na reserva indígena.

Nesta terça-feira (18), o 
tema será tratado junto a 
grupo de idosos, na Seleta. Na 
quarta, 19, acontece na Câma-
ra de Vereadores um simpósio 
sobre o tema, a partir das 8h. 
Na mesma data, às 18h30, 
também na Câmara, ocorre um 

seminário de promoção à vida.
Ainda no dia 19, o assunto 

será abordado com a comu-
nidade, no Cras do Canaã I, a 
partir das 8h. Para a quinta-
-feira (20), a programação é no 
Cras do Parque do Lago II, às 8. 

O Fórum Setembro Amare-
lo acontece no dia 27, a partir 
das 7h, no auditório do bloco 
10, da Unigran. No dia 29, a ca-
minhada pela vida terá como 
ponto de saída, a paróquia 
São José do Operário, às 8h e 
seguirá pela avenida Marcelino 
Pires. Haverá concentração do 
movimento às 10h, na Praça 
Antônio João, ação estrutu-
rada pela Rede e pela Unigran. 

Na UFGD (Universidade 
Federal da Grande Dourados) 
palestras e rodas de conver-
sas acontecem nos dias 17, 18, 
19, 20 e 24 de setembro.

A Rede de Assistência 
Psicossocial participa destas 
e outras ações que incluem 
a Atenção Básica e Espe-
cializada da Saúde, institui-
ções como Caps Ad, Caps II, 
Pronto Atendimento Infantil, 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento), Centro de 
Atendimento a Mulher, Hos-
pital Universitário, Sesai, a 
Semas, Semed, Universidade 
Federal da Grande Dourados 
e parceria da Unigran.

  A Secretar ia Munici-
pal de Saúde estruturou a 
programação do Setem-
bro  Amarelo  por meio da 
Raps (Rede de Atenção Psi-
cossocial), com instituições 
parceiras e apoio da Semas 
(Secretaria de Assistência 
Social) e Semed (Secretaria 
de Educação).

Semed e Semas têm realizado várias ações, dentro da programação do Setembro Amarelo

DIVULGAÇÃO
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Jean Ribeiro lança CD “Ensinamentos”
Rapper douradense de 18 anos tem se destacado nas redes sociais 
com músicas em que reflete sobre a sociedade e a vida nas periferias

Aos 18 anos de idade, rapper douradense Jean Ribeiro lança o primeiro CD,
“Ensinamentos”, com músicas e videoclipes produzidos de forma independente

FOTOS: DIVULGAÇÃO

LUCIANO SERAFIM
DIÁRIO MS

O rapper douradense 
Jean Ribeiro lançou 

seu primeiro CD, 
“Ensinamentos”, 

no sábado 
passado, durante 

a programação do 
II Festival Literário 

de Dourados. Com 
18 anos de idade, 

ele afirma que a 
obra surgiu com 
a ideia de passar 

tudo que aprendeu, 
seja através de 

escritores, cantores, 
poetas, amigos e 

familiares, e das suas 
interpretações sobre 

palavras de vários 
sábios que ele teve o 

prazer de conhecer 
pessoalmente ou não. 

“Toda forma de aprendiza-
do foi importante e está sendo 
passada, toda conversa sim-
ples e rápida que considero 
um bom ideal, quem mudou 
minha forma de pensar, quem 
me apoiou... No CD procurei 
passar todos os ensinamentos 
que tive”, disse Jean. 

Além da faixa “Ensina-
mentos”, que dá título ao CD, 
o rapper destaca ainda faixas 
como “ABC”, que fala sobre o 
preconceito contra homos-
sexuais. “Escrevi esse rap 
após uma entrevista com um 
professor muito importante 
para mim na minha escola, o 
professor de Filosofia Cleiton 
Zóia”, lembra.

A faixa que ele mais curte é 
“Hipocrisia”. “Por conta de que 
percebi que as pessoas hipó-
critas, falam da hipocrisia de 
outras pessoas, esquecendo 
a delas, e percebi que eu tam-
bém fazia isso. Então, resolvi 
atacar a mim mesmo na músi-
ca e perceber meus erros, que 
não são poucos e precisavam 
ser abertos ao mundo”, reflete.

Em seu canal no YouTube, 
Jean disponibilizou seis músi-

cas, em formatos de videocli-
pes produzidos por ele e seus 
amigos. Duas das composi-
ções serão exclusivas da mídia 
física, que pode ser adquirida 
diretamente com ele.

A PRODUÇÃO DO CD
Jean Ribeiro optou por 

uma produção independente, 
desde as gravações das músi-
cas, passando pelas artes do 
CD e a produção e filmagem 
dos videoclipes: “Por conta 
de que aprendemos muitas 
coisas sobre designer no Ins-
tituto Federal, e utilizar esses 
aprendizados em algo na 
vida, fora dos trabalhos e pro-
vas, é uma forma de mostrar 
que aprendemos e estamos 
preparados para o mundo”, 
justifica.

A questão financeira foi a 
maior dificuldade, mas para 
os videoclipes, conseguiu 
uma câmera e saiu para gra-
var com amigos. Jean fez a 
edição e a produção executi-
va foi feita por Marcos Ancel-
mo, Luan Palhano e Douglas 
centurion, ou AA Presents, 
empresa que montaram para 
essas produções.

“Apesar da falta de equipa-
mentos, conseguimos filmar 
por vários ângulos com ape-
nas uma câmera e fazer um 
bom trabalho com o mínimo. O 
próximo passo, que será dado 
no futuro é a criação do nosso 
próprio estúdio, para gravar-
mos as faixas independen-
temente e não dependermos 
de terceiros, afinal um estúdio 
profissional é um investimen-
to alto”, planeja.

O rapper agradece o apoio 
de Adilson, dono do estúdio 
Mazzini Estúdio, que fez um 
preço mais em conta para 
a gravações das músicas, e 
outras pessoas importan-
tíssimas para o seu cresci-
mento como artista, como a 
professora Karina Kristiane 
Vicelli, os professores Jair 
Brito da Costa e Higor Lobo, o 
rapper douradense Fernando 
Senkapuz, o professor de De-
sign gráfico, programação e 
co-orientador do seu projeto 

de TCC Evandro Luís Souza 
Falleiros e o professor de Fi-
losofia Cleiton Zóia Münchow.

TRAJETÓRIA
Jean Ribeiro nasceu e 

cresceu em um bairro na 
periferia de Dourados. Desde 
cedo teve contato com o gê-
nero musical Rap, pois seus 
vizinhos, alguns familiares e 
a maioria dos moradores do 
bairro gostavam desse tipo 
de música. 

“Gênios como Racionais 
MC´s, Facção Central, GOG, 
A Família, Ao Cubo, Fase 
Terminal, Senkapuz, TSG, 
Sabotage, Tupac, Notorious 
BIG, Renato Russo, Sérgio 
Vaz, entre outros cantores e 
poetas foram muito ouvidos 
e analisados por mim durante 
minha vida. Eu não apenas 
escutava Rap, mas principal-
mente gostava das histórias 
retratadas, do ritmo da músi-
ca, das rimas bem elaboradas 
e de sua batida contagiante. 
Quando criança eu não pen-
sava que um dia eu escreveria 
Rap”, lembra ele.

Em 2008, escreveu seu 
primeiro Rap, letra essa que 
se perdeu, e só foi escrever 
mais um em 2015. “Foi na 
aula de Geografia do profes-
sor Higor Lobo, que é um ex 
integrante do grupo de Rap 
que existiu na cidade, o Fase 
Terminal. Esse professor, 
passou um trabalho a turma 
que consistia em escrever 
um Rap com os conteúdos da 
ementa. Foi aí que comecei 
a escrever ainda mais, sem-
pre tentando aprimorar meu 
trabalho”.

Em 2016, quando ingres-
sou no Instituto Federal de 
Mato Grosso do Sul, passou 
a prestar muito mais atenção 
nas aulas de Literatura com a 
professora Karina Vicelli e a 
ler muito mais.

“A leitura me fez melhorar 
minhas letras, melhorando o 
conteúdo e passando mais 
informações. Assim, virei fã 
de livros e escritores, como 
‘Dom Quixote’ de Miguel de 
Cervantes; ‘Os miseráveis’ 

de Victor Hugo; ‘A arte da 
guerra’ de Sun Tsu; ‘Palavras 
de Sabedoria’, que retrata 
conversas com Dalai Lama; 
‘A revolução dos bichos’ de 
George Orwell; ‘Lucíola’ de 
José de Alencar; ‘Wark’ do 
douradense Antony Maga-
lhães. Fora que sou um fã fiel 
da saga Harry Potter. Também 
sou fã de ideais de Martin Lu-
ther King, Malcon X, Ghandi, 
Nelson Mandela e Voltaire, 
entre outros”, afirma. 

Jean já participou de vá-
rios eventos, como duas 
edições da Feira Literária de 
Bonito, ministrando oficinas 
e apresentando suas músi-
cas; três edições do Festace 
- Festa de Arte e Cultura do 
IFMS, em que ficou duas ve-
zes em 2º lugar na categoria 

Música Autoral, uma vez em 
2º na categoria Poesia e em 
4º lugar na categoria Crônica 
Narrativa. Além disso, tam-
bém participou do FacFron 
- Festival de Arte e Cultura 
da Fronteira, em Ponta Porã, 
e apresentações no Proler 
em Campo Grande no ano 
de 2016, e Grito Rock 2018 
em Dourados, dentre outros. 
Também participa da Bata-
lha do RD, no Parque Rego 
D’Água, e da Batalha dos 
Ipês, eventos de declamação 

de poemas que ocorrem aos 
sábados e domingos respec-
tivamente.

SERVIÇO
Jean Pereira mantém per-

fis nas redes sociais Face-
book e Instagram, além do 
canal no YouTube (acesse 
https://bit.ly/2QACWYa).

Mais informações e con-
tato para shows e eventos 
pelo e-mail ribeirojean267@
gmail.com e telefone (67) 
99623-5564.

Coletânea reúne contos 
de Caio Fernando Abreu

Cada vez mais lido mes-
mo duas décadas após sua 
morte, Caio Fernando Abreu 
(1948-1996) não é exata-
mente o que se pode chamar 
de autor fora de catálogo. 
Desde sua morte, sua obra 
tem sido alvo de interesse 
cada vez maior e de reedi-
ções em diversos formatos. 
A mais recente compilação, 
no entanto, se anuncia como 
ambiciosa: a reunião em um 
único volume de 760 páginas 
de todos os contos do autor 

– gênero no qual Caio sem-
pre deu mostras de brilho e 
excelência em um Brasil que 
esbanjava bons contistas.

“Contos Completos”, pu-
blicado este ano pela editora 
Companhia das Letras, reúne 
textos curtos que o autor 
publicou ao longo de 25 anos 
e seis livros – de “Inventá-
rio do Ir-Remediável” (1970) 
a “Ovelhas Negras” (1995). 
O volume também reúne 
10 textos avulsos. Sete já 
haviam sido publicados na 
década passada na trilogia 
“Caio 3D”, da Agir. E três 
textos nunca haviam saído 
em livro – foram garimpados 
nos documentos reunidos 
no acervo do Instituto Delfos 
da PUCRS pelo pesquisador 
Erico Melo e tiveram a publi-
cação autorizada pela família 
do autor. São dois contos dos 
anos 1990 e um de 1970.

É um novo recorte para 
uma das facetas mais ex-
pressivas da obra de Caio, 
seus contos, nos quais o 
lirismo que o torna popular 
até hoje entre leitores jovens 

se mescla a narrativas com 
toques de fantástico. 

“O Caio é um escritor que 
procura uma prosa meta-
fórica. Ele tem coragem de 
usar metáforas, imagens 
poderosas. As experiências 
vividas vão sendo colocadas 
em um tom poético, mas ele 
também, principalmente nos 
primeiros livros, tem um tom 
fantástico. Há um parentes-
co com autores como Murilo 
Rubião e J.J. Veiga, mas 
o Caio não está inteiro em 
nenhuma vertente, ele faz a 
síntese dele”, diz o professor 
e pesquisador Ítalo Moriconi, 
um dos autores que assinam 
textos críticos no livro, que 
traz ainda artigos de Heloísa 
Buarque de Hollanda e de 
Alexandre Vidal Porto sobre 
a obra de Caio.

Para Moriconi, Caio sem-
pre será um autor jovem. 
“O Caio sempre vai falar ao 
jovem adulto. Ele trabalha 
muito na esfera do amadu-
recimento, com o abandono 
das ilusões da contracultura”, 
completa.

DIVULGAÇÃO
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LFC
MICROFONIA

MAGIARLR
PRLEN

DEA
SEDATNTC

ZOROASTRO
CASADEDAL

DOBRED
AIDATAL

OLEAGINOSA
RINSAPP

NO
ROLEIRO

GLOBOR
AIN

UAOGAII
CAMPEONATO

Chiado
resultante
da má e- 

qualização

Etnia 
predomi-
nante na
Hungria 

Luís
Roberto,
narrador
esportivo

Vale da (?),
região se-
ricicultora
do Paraná

Teresa
Cristina,
sambista
carioca

Fundador
de antiga
religião
persa

Peça
protetora
usada por
alfaiates

Nascido
no norte

da Finlân-
dia

A linhaça,
por seu
teor de
gordura

Fingem
que

trabalham
(gíria)

Concer-
nente a 
dia, mês 

e ano

Instrumen-
to que
afina a

orquestra

Letra que
identifica
o helipon-
to privado

"Rico (?)
à toa" 
(dito)

Torta de
(?), prato
típico da
Inglaterra

Produtor
de pe-
ças de

cerâmica
"It Will (?)",

sucesso
de Bruno

Mars
Evento
como o 
Brasilei-
rão (fut.)

"Progres-
so", em
SBPC

Traidor 
de Otelo

(Lit.)

Coreografia de
quadrilhas juninas 
Pessoas de cultura

muito reduzida

A linguagem peculiar
aos advogados 

Motivo de desgaste
de casamentos

Técnica para
eliminar a principal
causa do mau hálito
Elizeth (?), cantora

Cenário
do "BBB"

Multiplique
por dois

Nem, em
inglês 

A Vênus
Platinada

Ovo do
piolho

George
Rouault,
pintor

francês
Lugares 
indeter-
minados

com gente
ou coisas
incomuns

Arte de podar
plantas em formas

ornamentais

Diâmetro (símbolo)

3/nor. 4/rain — rins. 6/magiar. 7/arábias. 8/topiaria.
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Se você estiver nervosa demais poderá lhe 
deixar em uma situação menos estressante neste mo-
mento. O astro rei tente a lhe render uma grande ajuda, 
mas também poderá fazer você ficar firme demais em 
alguns momentos. O planeta Vênus lhe deixará ansiosa.

ÁRIES - 

Ficará mais disposta para fazer coisas que 
não imaginava realizar agora, porém terá muito mais 
sabedoria neste dia para realizar. O seu comportamento 
ficará bem melhor desenvolvido para deixar as coisas em 
ordem. Marte encontrará também  com signo de Vênus.

GÊMEOS - 

Não escolherá aquilo que de fato é prioridade 
neste momento, mas sim no que apenas chama a sua 
atenção agora na sua vida. Traga o peso bom da balança 
para o seu lado agora. Não abrace ideias equivocadas 
neste momento.

LIBRA - 

O seu poder irá transparecer muito mais do 
que você está mostrando, tente deixar a sua moral 
sobrelevada. Com um ar mais criativo poderá assumir 
novos desafios na sua jornada. O central astro do sis-
tema solar irá fatorar algumas situações a seu favor.

LEÃO - 

Da sua constelação virão coisas muito 
boas para você conseguir atingir novos limites para a 
sua vida agora. Sair da rotina será algo bom desde que 
continue em um caminho produtivo agora. O planeta 
Júpiter criará algumas chances para você agora.

SAGITÁRIO - 

O pequenino planeta de Mercúrio lhe tra-
rá muitas dificuldades em um momento que precisará 
de mais força. No seu ideal componente Ar terá bons 
momentos para conseguir aquilo que tanto precisa 
agora. Seja uma pessoa mais ativa neste momento.

AQUÁRIO - 

Você irá ter que admirar-se mais, olhando 
e contemplando aquilo que você pode oferecer para 
concretizar o que deseja. No planeta Marte outras 
coisas acontecerão fazendo você ficar muito mais 
insistente em coisas ruins.

TOURO - 

Grandes desafios lhe serão impostos, 
com coragem e doçura irá conseguir transpor todas 
as situações. Deixar transparecer suas emoções 
lhe deixará mais frágil, a Lua tentará lhe levar 
para baixo.

CÂNCER - 

Agir de forma a liberar o que está retraído 
dentro de você tende a gerar uma maior nível de en-
tendimento agora. Garanta crescimento para a sua vida 
neste momento fazendo coisas coerentes. Na passagem 
do planeta Plutão terá boas correntes de pensamento.

ESCORPIÃO - 

A sua verdade estará galgada em coisas 
que tendem a fazer força contra aquilo que irá lhe 
atrapalhar no momento. O planeta Mercúrio lhe trará 
a força ideal para que a sua constelação evolua. Siga 
em frente sem olhar para os seus problemas.

VIRGEM - 

Dentro do planeta Júpiter poderá 
introduzir algo muito bom para você neste momento. 
Coloque em prova toda a sua energia e boa capacida-
de agora para funcionar. O planeta Marte deverá ter 
fortes opções para você neste momento.

CAPRICÓRNIO - 

Nos grandes ambientes você pode ficar mais 
propensa a interagir de forma mais controladora 
para conseguir o que tanto quer. O planeta Saturno 
lhe causará alguns transtornos neste sentido para 
lhe acometer a tristeza. Tenha mais fé naquilo que 
acredita.

PEIXES - 

   HORÓSCOPO

21.03 a 20.04

22.07 a 22.08

22.11 a 21.12

21.04 a 20.05

23.08 a 22.09

22.12 a 20.01

21.05 a 20.06

23.09 a 22.10

21.01 a 19.02

21.06 a 21.07

23.10 a 21.11

20.02 a 20.03

GLOBO / (PAULO BELOTE)

NOVELAS
SEGUNDO SOL
Roberval ameaça a família e garante que descobrirá quem o traiu. 
Karola tenta se unir a Rosa contra Laureta. Selma e Doralice ex-
pulsam Maura e Ionan de casa. Laureta flagra Ícaro e Rosa juntos. 
Clóvis e Naná acreditam que Ionan está apaixonado por Maura. 
Maura pede abrigo a Nice, que enfrenta Agenor para apoiar a fi-
lha. Karola humilha Laureta na frente de Valentim. Cacau implora 
para que Ícaro deixe a casa de Laureta. Rochelle afirma a Manu e 
Edgar que o traidor de Roberval é Severo. Laureta e Severo armam 
contra Roberval, que planeja seu contra-ataque com Luzia. Beto 
se apresenta para um grande público ao lado de Valentim. Luzia 
vai com Groa ao show de Beto. Laureta denuncia Dominick para o 
delegado Viana, que apreende o criminoso. Luzia surpreende Beto 
e revela que o filho dos dois está vivo.
ORGULHO E PAIXÃO 
Briana revela a Lady Margareth que está viva, e constata a sanidade 
da mãe. Cecília e Rômulo concluem que Josephine denunciou o 
casal à Justiça. Luccino apresenta a estação móvel do café a Camilo, 
Januário, Ernesto e o Barão. Mariana e Brandão defendem Xavier de 
um linchamento popular, e Baltazar decide transferir o criminoso para 
uma prisão longe do Vale do Café. Cecília sofre por ter sido afastada 
do bebê, mas afirma que descobrirá a origem da criança. Januário 
diz a Ludmila que deseja ser pai. Elisabeta e Ema confortam Ludmila. 
Ofélia decide abrigar Susana e Petúlia, e Lídia reprova a atitude da 
mãe. Dalva alerta Elisabeta sobre a visita recebida por Lady Margareth. 
Julieta pede Aurélio em casamento, e sugere que Camilo também 
celebre sua união com Jane. Cecília e Rômulo conseguem adotar o 
bebê oficialmente. Virgílio liberta Xavier durante a sua transferência. 
Com a ajuda de um enfermeiro, Lady Margareth tenta dopar Elisabeta.

O TEMPO NÃO PARA
Marocas pede ao pai para nunca mais tomar decisões por ela. 
Amadeu demite Petra. Petra planeja levar Cairu para fora do país 
com a ajuda de Herberto. Zelda conta a Betina que o casamento de 
Samuca e Marocas pode não acontecer. Vera Lúcia aconselha Elmo 
a sair com Samuca para o empresário se distrair. Amadeu avisa a 
Petra que ela será congelada. Lalá decide ajudar Betina e eles vão 
a uma festa, onde se surpreendem com a presença de Samuca. 
Marocas avisa a Dom Sabino que irá morar sozinha.

MALHAÇÃO
Dandara fica revoltada. Marcelo acalma as meninas e encerra o 
debate. Tito, Kavaco e Garoto pensam em soluções de trabalho 
para a família de Amanda. Gabriela e Marcelo conversam sobre a 
situação da escola. Hugo se declara para Dandara. Getúlio sugere 
que Paulo e Marli convoquem Brigitte para ajudar com as contas 
do Le Kebek.

 

BAND NÃO CANSA: VEM AÍ 
MAIS UMA EDIÇÃO DO “MAS-
TERCHEF” AMADORES  
A Band abre nesta terça-feira as inscri-
ções para a nova temporada do “Master-
chef”, versão com amadores. O formato 
vai chegar à sua sexta edição, com início 
de gravações em fevereiro e estreia em 
março. Desgaste do formato à parte, 
o “Masterchef” ainda é o reality show 
culinário de maior sucesso da televisão 
brasileira e segue sob o comando da 
jornalista Ana Paula Padrão, e dos jura-
dos Paola Carosella, Henrique Fogaça e 
Erick Jacquin. E mesmo com a queda de 
audiência em suas últimas edições e os 
conhecidos problemas devido ao horário 
de exibição, o produto, em especial a 
versão “amadores”, é dos poucos a se 
destacar em toda grade da emissora. 
Não chega a ser nenhum exagero afir-
mar que é o único formato que, no caso 
dela, deu certo. Um sobrevivente. Daí os 
esforços em manter a parceria na sua 
produção com a Endemol Shine.

COISA DE MALUCO 
Tentar entender pesquisa de TV é quase 
um convite ao hospício. Em mais uma 
simples obra do acaso, caíram nas mãos 
desta santa coluna os números do dia 13, 
para não voltar tanto no calendário. Uma 
data, também, por acaso. 

E ENTÃO VEJAMOS... 
De acordo com esses números do Kantar/
Ibope, aferidos na última quinta-feira, 
entre as três principais redes, a Record 
subiu quase um ponto durante a exibição 
do horário político da noite. Foi de 9,5 de 
média na prévia para 10,3 no consolidado, 
em SP. 

CASO A SE ESTUDAR 
Enquanto todas as emissoras naturalmen-
te caem durante a propaganda política, 
a Record tem observado crescimentos 
importantes. E o crescimento é de tal 
ordem que a média no horário chega a 
ser maior que a da novela “Jesus”. Por 
esses números, no caso dela, melhor seria 
continuar essa propaganda o dia inteiro. 

OUTRA COISA 
Há muito que o Kantar/Ibope deveria 
tratar com maior cuidado a divulgação 
dos números prévios e consolidados. Se 
sempre existem mudanças, por que não 
apresentar um só e definitivo?  

AQUECIMENTO  
Já preparando o terreno para a edição 
inédita que vai estrear em outubro, a 
Globo apresentará segunda que vem, no 
“Tela Quente”, um formato de filme com 
episódios da primeira temporada da série 
“Sob Pressão”. “Heróis da Emergência” é 
o título, com os protagonistas Evandro 
(Julio Andrade) e Carolina (Marjorie Es-
tiano) em meio aos seus dilemas médicos.  

EXPERIENCE 
Entre os dias 9,10 e 11 de outubro, 
na Universidade Estácio de Sá, no Rio, 
acontecerá o “Digital Music Experience”, 
evento sobre o mercado de música digital 
do país. Que neste ano também abrirá 
espaço para o universo da TV, com dis-
cussão ou “talks” sobre trilhas de novelas 
e programas. Dentre outros, participações 
confirmadas de Tim Rescala, Pedro Bial, 
Ney Matogrosso e Vanessa Riche. 

POR ENQUANTO, DAQUI 
Nesta terça, usando os canais TNT e 
Space, a antiga equipe do Esporte Inte-
rativo dará início à cobertura da Liga dos 
Campeões. Nesta primeira fase as trans-
missões serão feitas daqui, mas com os 
correspondentes entrando dos locais dos 
jogos. Na fase do mata-mata isto poderá 
ser modificado. 

ENCARANDO DE FRENTE 
Se há um aspecto a ser destacado é 
que além da Globo, com a sua máquina 
funcionando ininterruptamente, a Record 
também, crise à parte, tem procurado 
ampliar o seu  leque de atrações. Ontem 
foi apresentado cenário do “Jornal da Re-
cord”, com novo pacote gráfico, hoje tem 
“A Fazenda” e continuam os festejos dos 
65 anos, além dos especiais de dezembro. 

E OLHA QUE BACANA 
No dia 26, para levar ao ar em 10 de 
outubro, a Record vai gravar “O Fino da 
Bossa”, com apresentação de Luciana 
Mello e Pedro Camargo Mariano. Confir-
madas, para este especial, as presenças 
de Gilberto Gil, Elza Soares, Marcos Valle, 
Alcione, Fernanda Takai, Paula Fernan-
des, Diogo Nogueira, Isa, Max de Castro 
e Simoninha. Entre outros. 

RETOMADA 
O elenco da minissérie “Aruanas”, liderado 
por Taís Araújo, Débora Falabella e Lean-
dra Leal, retomou ontem as gravações em 
Manaus, mas ainda daquele jeito.  A morte 
de um profissional da equipe, quinta-feira 
passada, após colisão de barcos na Ama-
zônia, deixou todos arrasados.  

O DESPERTAR 
Em “O Tempo Não Para”, Cairu, persona-
gem de Cris Vianna (foto), vai despertar 
no capítulo do próximo dia 20. Ela irá se 
deparar à primeira vista com Herberto 
(Cláudio Mendes) e exigirá sair da Criotec.  

BATE – REBATE 
• Tudo foi feito para que os nomes dos 
participantes da “Fazenda” não fossem 
revelados antes...

• ... Nem mesmo fotos internas ou gra-
vações de chamadas foram permitidas.

•  A televisão dos novos tempos. Repare 
você mesmo: está diminuindo bastante 
a apelação nos programas de TV...

• ... Só alguns poucos ainda resistem 
em se valer da carnificina ou recursos 
emocionais para conquistar um ou dois 

pontos a mais na audiência...

• ... O mundo mudou. Se antes já 
existia a resistência comercial a tais 
produtos, o que se vê é que hoje existe 
rejeição do próprio público.

• Funcionários de outras praças da Re-
cord estiveram em São Paulo no sábado 
gravando o especial de fim de ano do 
“Canta Comigo”...

•  ... Assim como comunicadores, hoje 
em outras emissoras, mas com passa-
gem na Record

• ...Cátia Fonseca, apresentadora da 
Band, por exemplo, foi uma das que 
marcou presença no painel dos 100...

• ... Sonia Abrão e Maria Cândida tam-
bém participaram...

• ...E durante a gravação, falaram por 
lá que houve um convite a Roberto 
Justus, para compor o painel, mas que 
ele teria declinado.

• Alguém consegue explicar a razão de 
tantos palavrões nesse novo filme de 
“O Predador”? 

C’EST FINI
Com exceção de Viviane Pasmanter e 
Guilherme Piva, que seguirão com os 
mesmos personagens, os autores Ales-
sandro Marson e Thereza Falcão não 
irão trabalhar com nenhum outro ator 
que tenha feito “Novo Mundo” em seu 
próximo trabalho, a novela “Nos Tempos 
do Imperador”. A produção tem estreia 
marcada para o dia 1º de outubro de 
2019, na faixa das 18h. Então é isso. 
Mas amanhã tem mais. Tchau!  
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AMASSOU, RISCOU OU BATEU 
SEU CARRO. “SPORTCAR”
Funilaria e pintura de carros, 
nacionais e importados. Ti-
ramos o risco do seu carro, 
pintura e recuperação de 
para-choques, polimento, 
cristalização e espelhamen-
to, lavagem e higienização 
de bancos e interiores. A 
mais de 20 anos, atendendo 
Dourados e região. Tiramos 
qualquer amassado do seu 
carro. Orçamento (Disk). 
Fale c/ Renato. 3421-9293. 
Avenida Presidente Vargas, 
1166 Em frente Corpo de 
Bombeiros. Acesse: www. 
sportcar dourados.com. br. 
Aceitamos e parcelamos em 
qualquer cartão de crédito.
21/09  31664

VENDO RODAS ARO 22 
CROMADAS
Multi furos, s/ riscos, c/ 
pneus aro 22, único dono. 
Somente venda. Ligar só 
interessados Renato 99622-
7983. Loja Física: Sport Car 
Pintura Automotiva, Endere-
ço Av Pres Vargas 1166, em 
frente ao Corpo de Bombeiro.
28/09

FASCINATUR LOCAÇÃO
Carretinha, de moto, barco e 
báu grande, médio e peque-
no. 99643-8899 /3422-1818
30/09

TURISMO
FASC1INATUR  
TURISMO
Kombi, van, ônibus e micro 
ônibus para locação. Fo-
nes:3422-1818/ 99643-8899
30/09

LOCAÇÃO DE VAN ÔNIBUS
Micro ônibus p/ igrejas, fes-
tas, eventos, viagens, com-
pras.99643-8899 /3422-1818
30/09

FASCINATUR 
TURISMO VIAGENS 
Para Bolívia. 99643-8899 e 
3422-1818
30/09

EMPREGOS
EMPRESA DE CAMPO GRANDE/
MS
Contrata p/ sua futura filial 
em Dourados - Gerente Re-
gional. Exige-se: Experiência 
em cargo de liderança. Dis-
ponibilidade de treinamento 
em Campo Grande. Enviar 
curriculuk para: contratadou-
radosms@gmail.com
21/09

FUNILEIRO
Precisa de funileiro, para 
trabalhar 50% do valor do 
serviço. Fone: 99931-2268
18/09

DOURADOS (MS)  TERÇA-FEIRA,  18  DE SETEMBRO DE 2018  

CONTRATA-SE GERENTE/ 
SUPERVISOR DE VENDAS
Que seja dinâmico, que goste 
do trabalho em equipe e que 
tenha conhecimento básico 
de informática. Currículo 
para o e-mail- scontato146@
gmail.com
21/09

IMÓVEL
EDIFÍCIO RIVIERA
Vendo apto no Ed. Riviera, 7º 
andar, apto 701. C/ 2 quartos 
e 01 suíte, 1 banheiro social 
e 01 de serviço. Apartamento 
lindo, impecável. Somente 
venda, não aceitamos troca.  
Ligar somente interessados 
99622-7983 e Jovenil Creci 
8486. Loja Física: Sport Car 
Pintura Automotiva, Endereço 
Av Pres Vargas 1166, em 
frente ao Corpo de Bombeiro.
27/09

VENDO CASA NO GUAICURUS
2 qtos, sala, coz, banheiro, 
na laje. Aceito financiamento 
e carro parte de pagamento. 
R$ 160 mil. 99648-0062
19/09   89210

ANIMAIS
VENDO  CACHORROS 
Vendo só cachorros da Raça 
Lhasa Apso, micros, tibeta-
nos, filhos de matrizes de 
São Paulo, nas cores: Cru e 
branco, bicolor, chocolate 
cru e branco e na cor creme. 
Tenho machos e fêmeas. 
Estamos c/crias novas de 
filhotes micro. Fones: (67) 
3421-9293 ou 99622-7983 
Renato. Cachorros ideais p/ 
crianças e apartamentos, su-
per dóceis e companheiros.
25/09 3166

TERRENO/ SITIÓCA
PORTO  
MADERO VENDO 
02 terrenos no Porto Madero, 
quadra 6, lotes 20 e 21. So-
mente venda, não aceitamos 
troca. Ligar só interessados 
99622-7983 e Jovenil Creci 
8486. Loja Física: Sport Car 
Pintura Automotiva, Endereço 
Av Pres. Vargas 1166, em 
frente ao Corpo de Bombeiro.
27/09

PORTO ROYALE RESORT
Lote 303,87 m², quadra 9, 
lote 13, esq. 43 mil + 2% taxa 
+ parc. 99976-3490 Paulo
20/09   87877

VEÍCULOS
VENDO MERCEDES BENZ CLS 63
V8, Bi Turbo AMG,  ano 2012, 
branca, top de linha, impe-
cável. Só interessados, p/ 
Renato 99622-7983. Loja 
Física Sport Car Pintura Au-
tomotiva, endereço Avenida 
Pres. Vargas, 1166, em frente 
Corpo de Bombeiros.
27/09

VOLKS
GOL 1.0 - 2003/2004
Km 209.000, Tudo revisado.
Valor R$ 10.000,00. Fone: 
99962-7450
21/09

CAMINHÃO
VENDE-SE
Caminhão Tanque VW 24.250 
E 6x2 ( Constellation), ano/
mod 2008/2009. Tratar 3422-
5533 ou 99972-9681
19/09

WWW.HOTTRANS.COM.BR
Aqui você encontra as Transex 
+top de Dourados e Região.
31/12/2018

WWW.HOTMS.COM.BR
Na Hotms vc encontra loira, 
morena, mulata, baixinha, 
alta, magrinha e gordinha, 
tem para todos os gostos! 
31/12/2018

WWW.HOTMAN.COM.BR
Para você que procura boa 
companhia Masculina para 
realizar todos seus fetiches.
31/12/2018

ANGELA   MULHER 37 ANOS
Carinhosa, avantajada, c/ 
local, centro. Fotos no site 
Hotms 99891-5575
19/09   13899

CLÁUDIA 29 ANOS INICIANTE
Linda, pele clara, cabelos 
longos, magra, bustos lindos, 
educada, cheirosa. Quero 
te conhecer. Tenho local. 
99852-4938
18/09  13984

QUERO TRABALHAR
QUERO 
TRABALHAR
Doméstica, 99676-1474
18/09

QUERO TRABALHAR
Diarista 99651-2423
24/09

QUERO 
TRABALHAR
Operadora de caixa, faxinei-
ra, diarista 99998-7678
21/09

QUERO TRABALHAR
Diarista, doméstica, todos 
os dias, tenho referência. 
99604-5586
20/09

QUERO TRABALHAR
Serviços gerais, pintura ou 
servente. 99607-4096 Ri-
cardo
20/09

QUERO TRABALHAR
Cuidadora de idoso, 11 anos 
de experiência. Fones: 3428-
5737 ou 3428-3757 falar com 
Zenir
19/09   89211

QUERO  
TRABALHAR
Diarista, todos os dias. 
99624-2523
20/09  87448

QUERO 
TRABALHAR
Cozinheira, aux. cozinha, 
doméstica, organizadora, 
atendente ou na limpeza, 3x 
por semana. 99929-4039
22/09

QUERO 
 TRABALHAR
2 ou 3x na semana. Faço todo 
o serviço, tenho experiência. 
Simone 99853-0348
19/09 87885

QUERO TRABALHAR
Caseiro, propriedade rural ou  
urbana. 99896-8152 Antônio
22/09   87800

EDITAL
Monyke Caceres Martins 03568587157 , torna Público que requereu do 

Instituto de Meio Ambiente de Dourados – IMAM de Dourados (MS), a Licença 
Ambiental Simplificada - LS, para atividade de Estética e outros serviços de 
cuidados com a beleza, localizada na Rua Oliveira Marques, 863, Sala 01 – 
Jd. Central, no município de Dourados (MS). Não foi determinado Estudo de 
Impacto Ambiental.

EDITAL
Instituto Saúde e Movimento LTDA , torna Público que requereu do Instituto 

de Meio Ambiente de Dourados – IMAM de Dourados (MS), a Licença Ambiental 
Simplificada - LS, para atividade de Clínica de fisioterapia, localizada na Rua 
Melvin Jones, 863, Sala 02 – Jd. América, no município de Dourados (MS). Não 
foi determinado Estudo de Impacto Ambiental.

DOURABLOCO - INDUSTRIA E COMERCIO DE BLOCOS DE CONCRETO LTDA 
- ME, torna Público que requereu do Instituto de Meio Ambiente de Dourados de 
Dourados (MS) - IMAM, a Licença de Operação - LO, para atividade de Industria e 
Comercio de Blocos de Concreto, localizada na Rua Travessa 02, Lote 28, Quadra 
04, Distrito Industrial, no município de Dourados (MS). Não foi determinado 
Estudo de Impacto Ambiental.

EDITAL
BIO LIMP PRODUTOS PARA LIMPEZA LTDA - ME, torna Público que requereu 

do Instituto de Meio Ambiente de Dourados – MS - IMAM, a Licença de Operação- 
LO, para atividade de Fabricação de produtos de limpeza e polimento, localizado 
na Rodovia BR 163, Km 256, S/N, Zona Rural, no município de Dourados (MS). 
Não foi determinado Estudo de Impacto Ambiental.

EDITAL
ALINE MARA DA SILVA ALVES, torna Público que requereu do Instituto de 

Meio Ambiente de Dourados – MS - IMAM, a Licença Ambiental Simplificada, 
para atividade de Consultório Médico com procedimentos, localizado na Rua 
Monte Alegre,1560 – Sala 04, Jardim América, no município de Dourados (MS). 
Não foi determinado Estudo de Impacto Ambiental.

EDITAL
BOVINATEC BALANCAS LTDA torna público que requereu do Instituto de 

Meio Ambiente de Dourados – IMAM de Dourados (MS), a Licença Ambiental 
Simplificada - LS, para atividades de venda - representação -  assistência 
de máquinas em geral - balanças agropecuárias localizado na Rua Filomeno 
Joao Pires, 1500, Jardim Joao Paulo Ii Município de Dourados (MS). Não foi 
determinado estudo de impacto ambiental.

EDITAL
DANIEL SOARES DE FRANÇA ME, torna Público que requereu do Instituto de 

Meio Ambiente de Dourados – IMAM de Dourados (MS), a Licença de Instalação 
e de Operação (LI e LO), para atividade de tabacaria, casa de festas e eventos, 
localizada na Av. Marcelino Pires, n. 2821 – Centro, no Município de Dourados 
(MS). Não foi determinado Estudo de Impacto Ambiental.

AVISO DE LICITAÇÃO DO PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 056/2018
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 072598/2018

O MUNICÍPIO DE AMAMBAI-MS, Estado Mato Grosso do Sul, por intermédio 
do Pregoeiro designado através do Decreto nº 025/2017, de 03 de Janeiro de 
2017, torna público aos interessados, que promoverá licitação na modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL, do tipo “Menor Preço”, objetivando a Seleção de empre-
sas devidamente constituídas, para escolha da (s) proposta(s) para “REGISTRO 
DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALI-
ZADA EM SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA VISANDO A MANUTENÇÃO PREVENTIVA E 
CORRETIVA DOS VEÍCULOS, MAQUINAS E CAMINHÕES PERTENCENTES À FROTA 
MUNICIPAL, SEM O FORNECIMENTO DE PEÇAS” por um período de 12(doze) 
meses, conforme solicitação da Secretaria Municipal de Gestão, mediante 
utilização do “SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇO (SRP)”, tudo em conformidade 
com as especificações descritas no Termo de Referência - Anexo I do Edital.

Local e Data do Credenciamento, da Entrega dos Envelopes e da Realização 
do Pregão: O credenciamento e o recebimento dos envelopes de propostas de 
preços e de habilitação será no dia 04/10/2018, às 08h00min (oito horas), na 
sala de reunião de Licitação e Contratação localizada na Rua Sete de Setembro, 
3.244, Amambai-MS.

Retirada do Edital: O Edital poderá ser obtido no site http://www.amambai.
ms.gov.br/editais e na sala de reunião de Licitação e Contratação, no endereço 
supra citado, pelo representante legal da empresa, através de fotocópias ou 
meio eletrônico, os quais serão fornecidos aos interessados, diariamente, no 
expediente comercial das 07:00 as 11:00 horas.

As empresas participantes deverão formular e apresentar suas propostas 
através do Arquivo Magnético gerado pelo Programa de Informática atualmente 
utilizado pelo Munícipio de Amambai-MS.

Informações complementares poderão ser obtidas no mesmo endereço e 
pelos telefones (067) 3481-7400.

Amambai / MS, Em 17 de Setembro de 2018.
ALEX WILLIAM DE SOUZA SANTOS
PREGOEIRO OFICIAL



04 | Dourados/MS, 18 de setembro de 2018 SOCIEDADE

personal@diarioms.com.br

O engenheiro agrônomo Angelo Ximenes comemora idade nova na quinta-feira, recebendo 
felicitações da esposa Carminha, filhos Mariana, Benjamin e João Pedro, e dos amigos do 

Clube Indaiá.

Amanhã é dia de cantar “Parabéns a Você” 
para a Vecilde Volpe Teixeira. A ela, muitas 

felicidades e muitos anos de vida.

A Shirley Marinho comemora idade nova 
amanhã, recebendo os cumprimentos da 

família e dos amigos.

O Wellington Menezes comemora idade nova 
hoje e ganha os parabéns da família e dos 

amigos.

Parabéns para o Bruno Alves Moreira, que 
comemora idade nova amanhã.

A Zilmara Machado Maciel festeja idade 
nova na quinta-feira e ganha os parabéns da 

família e dos amigos.

Na quinta-feira, a Katiane Meireles festeja mais uma primavera. A ela, 
os parabéns da família e dos amigos.

A professora Kellcia Rezende faz aniversário amanhã. A ela, os 
parabéns da família e dos amigos da UFGD.

A professora Nelci Ferreira Vasconcelos muda de idade amanhã e 
recebe os cumprimentos do marido Vanderley, demais familiares e 

amigos.

Hoje é aniversário da Natasha Villa. A ela, o carinho de familiares e 
amigos.

A professora 
Larissa 
Benagio 
completa mais 
uma primavera 
na quinta-feira. 
Ela recebe o 
carinho dos 
familiares e 
amigos. 

A Nislley Lara comemora idade nova amanhã. A ela, o carinho da 
família e dos amigos.

O diretor da Câmara de Dourados, Nivaldo Santos, comemora 
aniversário hoje e recebe os cumprimentos dos familiares e dos 

amigos.


